
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1006.6 milibares.
Temperatura média do dia: 26.6 graus
centígrados. Umidade relativa média: 90.8
por cento. Estado médio do céu: Cumulus,
Stratus, encoberto.' Estado médio do tempo:Com chuvas no Planalto, esparsas,' e no
Litoral. Estado médio: Estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

.

VACINAS SABIN - A Central de
Medicamentos enviou um carregamento de
295 mil doses de Vacinas Sabin, para Santa
Catarina, atendendo solicitação da Secretaria
da Saúde. Tão logo 'as vacinas cheguem a

§�ia Catarínã, serão distribuídas, pelo
Departamento Autônomo de Saúde Pública,
a todos os seus postos espalhados por todo o
Estado.
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Presidente da Arena fará relatório.
a Geisel sobre sucessões estaduais

Israel inicia
a retirada da'
tropa em Suez

Dezembro, o

prazo que a

Comissão dá

para a ponte
Pela primeira vez desde
a guerra de outubro, a
rodovia Cairo-Suez
ficou aberta aos

egípcios, quando as

tropas israelenses

começaram, ontem a

deixar suas posições no
lado ocidental do canal.
Com esse movimento se

inicia o plano de

separação organizado
porKissinger. (Pag. 2)

A Comissão Executiva da
nova ponte reafirmou on
tem que até dezembro deste
ano a monumental obra es

tará conc/u ida: Ontem fo
ram iniciadas as operações
de instalação de terceira e

última treliça metálica auxi

liar, construída pela Bras

mont, destinada a servir de

suporte para a construção
de vigas entre os pilares da
nova ponte. A gigantesca
treliça pesa 1 70 toneladas,
tem 71 metros de compri
mento e 7,5 de altura. Iu
rante as operações iniciais,
os operários não escondiam
sua satisfação, pois a maré
estava alta, o que facilitou
em muito o trabalho.

(Pg.12) O ritmo intenso das obras da nova ponte permite que já se possa avaliar exatamente "o perfil que lançará sobre as ãguas da baía.

Aparelhos de gás
-- '

sao seguros, se

bem instalados
A informação partidária será elemento i-mportante no processo de seleção dos candidatos a governadores estaduais, segundo opinam círculos pol íticos
em Brasília, para os quais Geisel definiu-s'e para o critério político, ria escolha. O Senador Petrônio Portela relatará a situação nos Estados. (P. 5).

Os problemas que estão surgindo com aquecedores
à gás em Florianópolis poderão ser

evitados, segundo-um técnico da lJltragaz, se
os aparelhos forem instalados obedecendo

os critérios recomendados pelas fábricas (pág. 6).

Discagem direta é
. .

prometidapara 75

o plano diretor da Cotesc, atualmente em fase de implantação,
vai possibilitar que em janeiro do próximo ano 32 cidades

catarinenses, entre elas Florianópolis, estejam ligadas pelo sis

tema de discagem direta à distância - DDD. Fonte da Empresa
informou' que até meados de 1976 todo o Estado estará interli

gado pelo sistema de telecomuniçações, com a instalação de
;:100 mil telefones (atualmente existem 19 mil). A execução do
�lano diretor da Companhia de Telecomunicações de Santa
'"Catarina custará 771 milhões de cruzeiras (Pag.3)

Em' Criciuma , uma
campanha contra
mendigos de fora
Em Criciúma, a Associação Fem inina
de ASsistência Social que desenvolve
intensa campanha subordinada ao

slogan "Não dê Esmolas, 'Encam inhe
à Afasc" está dispota a não

permitir a permanência na cidade
de mendigos oriundos de municípios

circunvizinhos. A direção da
entidade explica que não se trata

de "exportação", mas defende a

tese de que cada 'município deve
resolver por si os problemas de

sua própria mendicância. (Pág. 7)

Emplacament-o vai
recomeçar: chegam
as guias da TRU
Finalmente o Serviço de Processamento de

Dados de Curitiba liberou os

formulários da Taxa Rodoviária Única e o

Detran pôde reiniciar ontem o emplacamento
de veículos. Dos 1730 veículos cujas licenças

têm final "1", apenas SOO foram emplacados até
agora, o que faz prever um incômodo

"engarrafamento burocrático" nos últimos dias
do mês, quando finda o prazo para o emplacamento

sem multa. O Detran solicita aos proprietários
que não deixem tudo para dia 31. (Pg. 12).

Búrigo assume.no
Figueira, que não
renovará com Tião

o treinador Lauro Búrigo assum iu ontem

as funções de treinador de campo
do Figueirense, anunciando desde já que os

treinamentos começarão mais cedo, às 8 da
manhã. A novidade maior do treino, contudo,
foi a notícia de que o Figueira não renovará'

com o avante Tião Marino, que Será
devolvido ao Coríntians tão logo termine seu

contrato, a 10 de abril. O Avaí fez revisão
médica ontem àtarde, e o plantel volta hoje
ao campo para treino tático e físico. Sábado

a delegação viaja para Buenos Aires. (ESPORTES)

Empresas·disputam
poucamão de obrâ

As picas de "precisa-se" são hoje uma constante nos tabiqkes das construções.

A carência de mão-de-obra não qualificada, para tarefas como
pedreiro e servente, aflige de tal forma a construção civil que
as empresas disputam os operários, oferecendo-lhes regalias
como "almoço e café da,manhã por Cr$ 3,00". A falta de

trabalhadores braçais no setor começou a ser sentida

\. acentuadamente no princípio de 1973, quando as Obras
- dá nova ponte atraíram centenas de operários, desequilibrando
a relação oferta-demanda. Muitas empresas começaram então a

importar mão-de-obra de outros centros. (Pági�a 12)

,

Na apresentação do técnico, uma fisica puxada e a não renovação com Tião Marina.
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Israelenses inicialll a retirada
de tropas no território egípcio

Anwar Sadat diz que a Síria está

disposta a um acordo com Israel

As tropas israelenses começaram ontem a deixar suas
, posições no canal de Suez, iniciando o deslocamento a

suas novas linhas no Sinai.
Com seus tanques, as tropas cruzaram para o lado

oriental do canal e retiraram 750 mil minas explosivas e

linhas de comunicação das areias do território africano
do Egite.

'

,

A rodovia Cairo-Suez ficou aberta aos egípcios pela
primeira vez desde que forças israeleneses ocuparam 2,6
mil quilômetros quadrados de território no lado

ocidental, durante a guerra de outu b roo

Forant'iambém determinadas medidas para devolver
os cadáveres de 335 soldados israelenses mortos nos

combates e permitir, que outros. ainda em território
egípcio sejam recolhidos.

A RETIRADA
Com esse movimento, inicia-se o plano de separação

organizado pelo secretário de Estado Henry Kissinger e

assinado sexta-feira última pelos chefes do Estado-Maior
israelense e egípcio.

As caravanas atravessam as pontes e uma estrada
-

pavimentada Ique cruza o canal, levando suas peças de
artilharia e demais equipamentos. Um alto oficial
declarou qu� as minas desenterradas serão colocadas

junto às novas linhas israelenses. Mas alguns explosivos
são irrecuperáveis e, por isso, esses campos minados
serão marcados claramente. Um mapa com suas posições
será entregue à força de emergência das Nações Unidas.

Segundo o oficial, as instalações egípcias ocupadas na

margem ocidental do canal ficarão intactas, inclusive o

enorme aeroporto na antiga base britânica de Fayid.
Contudo, todo traçado dos métodos de ocupação
israelenses será apagado, para o caso de que volte, a ser

nará uma polegada de seu território ou di
reitos legítimos do povo palestino.

, ELOGIOS A KISSINGER
Ele não detxou de elogiar a gestão me

diadora do secretário norte-americano
Henry Kissinger, que, segundo afirmou,'
trabalhou durante três meses e meio para
conseguir uma efetiva paz no Or-iente Mé
dio. Acrescentou que Kissinger ajudou a

concretizar uma importante mudança na

Negando-se a entrar em pormenores, péssima política posta em prática pelo ex

'salientou, porém, que uma separação mili- -presidente Lyndon Johnson.
tar na frente síria, semelhante ao acordo' O presidente egípcio ressaltou que
concluído entre Egito e Israel, na semana quando as eonversações de Genebra forem

passada; era o próximo passo essencial na reiniciadas, todas as partes .diretamente '

trajetória da paz. A Síria negou-se, até o afetadas, especialmente os palestinos, de-

momento, a negociar com Israel ou partici- verão estar representadas. Perguntado so

par das conversações de Genebra. Tampou- bre quando 6 Egito reabrirá o canal de
co houve negociações entre estes dois paí- Suez, respondeu: "Isso e um problema ex-

'

, ses para uma troca de prisioneiros entre as c1usivamente egípcio. Será reaberto quan
duas partes. Sadat disse existir uma total do o Egito quiser", Acrescentou que seu

solidariedade entre os três países árabes país iniciará consultas com importantes
que têm parte de seu território ocupado companhias internacionais, visando os tra

pelos israelenses: Egito, Síria e Jordânia. balhos de desobstrução do canal, muito
Garantiu que o Egito nunca, assinará uma antes do acordo para desengajamento de

paz,em separado com Israel, nem abando;' forças com Israel, a ser assinado.

O presidente egípcio Anwar Sadat reve
lou ontem que em sua opinião, a Síria está

disposta a concretizar um acordo de sepa
ração de forças com Israel. Salientou, tam
bém; após uma entrevista que manteve

com o rei Hassan II, que no momento o

mais importante é a desmoralização de for

ças na frente sfr ia e notou que os sírios
-estão dispostos a realizar essa separação.

necessário.

A evacuação completa do território egípcio 'deverá
ocorrer em 22 de fevereiro e o afastamento às linhas
determinadas no acordo, a 5 de ma;ço. Os oficiais'
egípcios e israelenses têm realizado reuniões
di a riamente, para determinar posições preliminares.
Conferenciaram ontem novamente e deverão concluir

hoje um acordo detalhado de separação.

De aco/do com algumas informações, o pacto
autoriza ao Egito conservar no Sinai sete mil soldados,
30 tanques e 30 canhões. Os israelenses ocuparão uma

faixa de 10. quilômetros no outro lado da zona de
contençao, ocupada por forças da ONU, na qual estarão
a postos pelo mesmo número de soldados e armamentos,Anwar Sadat: confiante.

Bolívia ArgentinaNBC: Kissinger diz que
_)

Forças ',Armadas ·0
favor de Banzer

Peron ameaça excluir do
partido os esquerdistas

Nixon renuncia em 6 meses
. . �

Nixon abandonará o cargo dentro
dos próximos seis meses, afirmou o ser

viço noticioso da National Broadcastíng
Systern - NBC .:_, anteontem, declaran
do ter tomado conhecimento de que o

secretário de Estado Henry Kissinger
deu este parecer a dois Ministros israe

leenses

ção, dizia textualmente: "O secretário

Kissinger informou a dois Ministros is

raelenses de alta categoria que, em sua

opinião, o Presidente Nixon abandonará
.o cargo dentro dos próximos seis meses.

Kissinger disse que sua posição como Se
cretário de Estado em um governo che
fiado pelo vice-presidente Ford não mu

dara. Os dois Ministros israelenses parti
ciparam com Kissinger nas conversações I
de separação de forças".

Contudo, a NBC não revelou a fonte
de sua versão.

O governo do general Hugo Banzer, da Bolívia; recebeu
o ntem o apoio das Forças Armadas, quando aumentam os

protestos pela alta dos .preços de artigos essenciais.

Desde a madrugada, cerca de cem mil trab alhadores es

tavamern greve. As Forças Armadas, numa declaração firma
da pelos comandantes das três Armas, assinalam que os au

mentos "constituem soluções práticas e adequadas na atual

conjuntura econômica" e foram determinados "em verda
deira defesa dos reais interesses do povo boliviano".

Ao anunciar seu "mais vigor o so e pleno apoio ao gover
no, "os militares assi nalam que os reajustes de preços per
mitirão alicerçar o desenvolvimento econômico "em bases
reais e com vistas a garantir um futuro promissor para a

,.-

O governador da província de Buenos
Aires, Oscar Bidegain, apresentou ontem

sua renúncia, como consequência das duras
críticas que recebeu do presidente Juan

Domingo Peron, que advertiu a facção ses

querdista do peronismo sobre seu desmem
bramento do partido, caso não reconhecer
sua autoridade.

cial de Buenos Aires pelo fato - por "com

placência e até negligência culposa" '-, o

governador' Oscar Bidegain apresentou re

núncia. Esta representa uma derrota de vul
to para a esquerda peronista, que perde
agora o controle da província de Buenos
Aires, a: mais 'importante da Argentina.

Posteriormente, a NBC disse que Kis

singer qualificou a versão de "mentira
insólita". A notícia, divulgada no pro'
grama informativo noturno da organiza-

E pelo menos outros dois governadores
esquerdistas, da Córdoba e Mendoza, estão
em vias de. sofrer intervenção federal. Por
ta-vozes da esquerda peronista disseram
que Peron aproveita o, episódio terrorista
para debilitar a facção radical de seu pró
prio movimento, acusando-a de sofrer "in
filtração" de idéias não peronistas.

Peron recebeu na terça-feira os parla
mentares peronistas da facção esquerdista
contrários ao projeto de lei do governo pa
ra reforma do Código Penal, a fim de com

bater o terrorismo. A esquerda e a maioria
dos partidos oposicionistas consideram que
a aprovação do projeto resultará no retorno
aos métodos repressivos do governo militar
anterior,

A esquerda do peronismo, o fenômeno
Peron disse terminantemente que apóia

- mais singular dos últimos anos no país vemsem reservas o projeto e que seu governá fadotando, paulatinamente, posições ranca-
precisa do apoio legal para' combater a sub-

mente socialistas. Os líderes dessa facçãoversão;Advertiu, sem rodeios; que se não
começam a considerar, por seu lado, ineviacatarem a resolucão majoritária do bloco

, tável um eventual rompimento com Peron,de deputados peronistas que o apóiam; os embora compreendam que isto lhes podeesquerdistas terão que abandonar as fileiras
ser fatal, porque para a grande massa trabaperonistas, O projeto enco ntra-se ainda no
lhadora, Peron continua sendo um ídolo.Congresso. Os esquerdistas têm procurado, portan-

A RENÚNCIA to, ganhar tempo, fortalecendo sua organi-
Por outro lado, devido ao discurso que .zação. Peron, ciente disso, parece decidido

Peron pronunciou domingo, em virtude do
.

a forçar uma pronta definição sobre' o aca

ataque terrorista contra a guarnição de tamento às ordens do peronismo ou' seu

Azul, responsabilizando o governo provin- afastamento das fileiras partidárias.

Chile .

Bolívia".

GREVES

Junta mil itar devolve mais
Enquanto isso, os trabalhadores das minas" fábricas e do

comércio mantinham uma greve iru"ciada àmeia-noite, em
protesto pelos aumentos e exigindo do governo
compensações salariaismaiores que o abono equivalente a

124 cruzeiros, já concedido.
Nas cidades, as greves eram quase totais. Salvo pequenas

lojas em que os proprietários ate ndiam afreguesia, toda a

atividade comercial estava paralisada. r�as mina s, que repre
sentam a principal fonte de divisas do país, a greve se

desenvolvia também 'normalmente, causando prejuízos de
_

.

500 mil dólares, conforme dados oficiais.

�I

empresas nacionaliz!ldas13
O governo do Chile divulgou uma rela

ção de 13 indústrias têx teis que serão rein

corporadas ao setor privado. Mas os seus

proprietários deverão cumprir algumas for
. malidades básicas, entre as quais, a da parti
cipação dos trabalhadores nas empresas.

O anúncio foi formulado ao final
.

de
uma reunião convocada pelo vice-presiden
te da Corporação de Fomento, general Sér
gio Nuno, à qual compareceram 40 delega
dos do governo e vários representantes dai;
empresas. privadas. A "Corfo" é o organis
mo estatal encarregado de supervisionar e

estimular a produção nacional, em suas di
ferentes áreas e níveis, procurarrdo oferecer
"oxigênio" econômico para o seu melhor
desenvolvimento. As indústrias têx teis, sob
intervenção ou incorporadas a área estafãl,
sob o deposto regime socialista de Salvador

Allende, serão devolvidas aos seus antigos
donos.

FISCALIZAÇÃO
O funcionamento dessas empresas será

fiscalizado por uma superintendência da in
dústria têxtil, .que cuidará para que os pro
prietários concedam participação aos traba
lhadores e mantenham "integralmente os

benefícios trabalhistas que tenham obtido
os funcionários e que se encontrem ainda
vigentes". A superintendência estará repre
sentada em cada empresa têxtil por um di
retor, que terá controle sobre os aspectos
trabalhistas, de importação, de custos e de

I
preços de venda.

.

Quanto à participação dos trabalhadores
nas empresas, até agora não há um esclare-

cimento concreto, mas se antecipa que os

estudos para a implantação do sistema es

tão avançando rapidamente. As indústrias
serão proibidas de suspender ou cancelar

remunerações, total ou parcialmente I
ou de'

pagar funcionários com mercadorias. No re

gime deposto, se acusava o governo de pa
gar os salários com uma parte em dinheiro
e outra em mercadorias.

Os produ tos têx teis que escasseavam no

mercado comum, passaram a ser adquiridos
por pessoas não identificadas, que os ven-

-diarn a preços muito superiores aos fixa-
-

.dos oficialmente, gerando com isso o mer-:

cada negro. O anúncio oficial do '!Corfo"l
.assinala que existem projetos para conse

guir um aumento na produtividade dessas
indústrias têxteis, como forma de dar-lhes
maior capacidade de emprego.

Para tanto, elaborou-se um esquema
que permitirá investir de cinco a sete mi
lhões de dólares (31 a 43. milhões de cruzei

ros), com tal objetivo, mas não se divulga
ram pormenores a respeito. A primeira ex-

>

propriação de uma indústria textil foi feita
em dezembro de 1970, por Vlliende. Na

quela época, ele viajou para a província de

Concepción e, em comício, anunciou sua

decisão, que qualificou de "transcendental
importânc ia".

Allende acusou a empresa de ter "pesa
das dívidas com a previdência", além de se

manter em recesso e de não cumprir com
os seus compromissos tributários. Posteri-
.ormente todas as indústrias chilena� foram
incorporadas ao governo.

A má reputa<:ão
,

dos cometas
Por Alton Blakeslee, da AP

Os cometas vêm adquirindo uma má reputação.
Foram considerados, durante muito tempo, os

arautos da morte e da catástrofe, das pragas,'
fracassos nas colheitas, terremotos e coisas'
semelhantes.

Examinemos um artigo do semanário Harper,
publicado há 116 anos,

.

em 6 de junho de 1�57:
Existem previsões, diz, de que um cometa atingiria e

talvez destruiria a Terra neste ano. Também observa

que alguns vendedores ofereciam roupas à prova de
cometas e que havia sido criada uma companhia
seguradora contra os riscos representados por eles.

Um' cometa foi responsabilizado, em 166l!, por
uma epidemia mortal entre os gatos da 'Westfália,
Alemanha, segundo a revista; também um cometa foi
responsabilizado, em 1675, de causar uma grande
epidemia em Londres, 1}1l1S sem que- ninguém,
aparentemente,' perguntàsse por que a influência
maligna do cometa havia atingido unicamente
Londres e não as povoações das proximidades.

A derrota dos ingleses na batalha de Hastings, em
1066, foi atribuída a um cometa portador de más
notícias No entanto, o resultado deve ter parecido
um tanto diferente para Guilherme, o Conquistador,
que a venceu.

OS MOTIVOS
Os cometas talvez tenham conquistado sua

reputação de portadores do 'mal porque alguns
parecem estranhas estrelas com longas caudas, e

também porque são elementos estranhos que se.

introduzem na ordem estelar estabelecida e, por fim,
algo misterioso e assustador, como um eclipse total
do Sol que não tenha sido anunciado.

Alguns cientistas soviéticos acreditam que um

cometa com peso aproximado de um milhão de
toneladas tenha atingido a Sibéria em 190�. Causo u

uma explosão que derrubou árvores em 50
quilômetros de raio e seres ilivos num raio de 160
quilômetros. Outros acreditam: no entanto, que
tenha sido um meteórito ou outro fenômeno.

A distância mais próxima da terra a que chegou
um cometa foi de três milhões de quilômetros. Os

cometas visíveis a olho nu são muito 'raros, apesar e,

existirem 100 bilhões deles passando pelos limites
exteriores do sistema solar. Podem ser localizados,
em sua maioria, por telescópios poderosos.

O famoso Kohoutek, pela enorme decepção que
causou e qu� acaba de fázer uma passagem pelá
Terra, passou a apenas 11 O milhões de quilômetros
de distância. Ele havia sido anunciado como "o

espetácúlo do século" e todos os habitantes do
planeta haviam sido avisados de que seria uma

espantosa visão de fogos de artifício que que
iluminaria o horizonte.' Nada disso aconteceu e

acredita-se que muito poucas pessoas conseguiram
observá-lo, mesmo com a ajuda de telescópios. O
visitante mais [requente da Terra é o cometa Halley,
que chega a cada 76 anos em média e cuja próxima
visita é esperada para 19!!6.

, Quando o fa moso cometa Halley apareceu pela
última vez, em 1910, houve grande receio de que
destruisse a Terra, talvez porque nosso planeta
passaria logo através de sua cauda ardente, que os

oceanos ferveriam e que o mundo inteiro iria
incendiar-se. Procurando afastar tais temores, uma

preeminente astrônoma da época, Mary Proctor,
escreveu no New York Times, em � de maio de

1910, que tudo isso era um engano, jáque as caudas
dos cometas são constituídas de materiais tão finos
que era possível enxergar as estrelas através deles.

Ministros do Petróleo vão

debater o boicote aos EUA
I.

Os Ministros do Petróleo dos países ára
bes vão se reunir em Trípoli, na Líbia, no
dia 14 de fevereiro, a fim de debater o boi
cote de petróleo contra os Estados Unidos
e supostos envios clandestinos, segundo foi
anunciado ontem no Cairo,

)

Mabrouk acrescentou que a Líbia suge
riu oficialmente a criação de um comitê
formado pelo Kuwait, Arábia Saudita, Ar
gélia e a Líbia, para investigar informações
sobre envios de petróleo aos Estados Uni
dos e outros países, apesar da decisão do
boicote.

,Os demais países atingidos pelo boicote
são Holanda, África do Sul, Rodésia e Por

tugaL Um relatório, a ser divulgado na reu

�ão de fevereiro próximo, trará detalhes
sobre a quantidade de petróleo enviada e a

quem se destinou o combustível.

Os soviéti'cos iá
A i ._ A.

tem aVia0 atomlCO
Uruguai: -nova lei eleitorf;ll

Segundo um membro do novo Conselho de Es
tado uruguaio, que substitui o Congresso dissolvi
'do, haverá um novo regime eleitoral dentro da pro-

,
ietada reforma constitucional.
-

O presidente Juan Maria Bordabcrry , ao dispor,
por simples decreto de junho passado, a dissolução
das Câmaras legislativas, e impor uma "nova ordem

política", possibilitou o funcionamento do Conse-
lho de Estado. Entre seus objetivos principais está a

reforma da atual Constituição. política que rege o

país desde 1966.
O Conselho começou a funcionar em dezembro

e é constituído de 25 pessoas, de tendência coriser
vadora mas sem militância política.

José Antonio Varela, membro do órgão, ao fa-

lar-sobre a reforma constitucion a I, assinalou a "ur
gência" em procurar um novo regime eleitoral em
substituição ao atual sistema, "controvertido", co

nhecidopor "lei de lemas".
Esta lei foi muito criticada nos últimos anos

pela oposição como "embusteira", porque frustra a

verdadeira representatividade dem ocrática do elei
torado, prejudicando principalmente as ideologias
renovadoras dentro das tradicionais organizações
políticas.

Conciuindo, Varela acrescentou que, ao propug
nar uma' reforma eleitoral radical, tem em vista a

necessidade de estabelecer-se "urna legislação geral
clara e de fínida para os partidos políticos, que fixe
os deveres e responsabilidades de seus integrantes".

O Ministro do Petroleo da Líbia, Izzedin
Mabrouk, disse que não haverá uma modifi

cação na decisão árabe de reduzir a produ
ção ou suspender os envios de petróleo aos

Estados Unidos sem um acordo .rninisterial.
Revelou que o boicote "permanecerá".

A União Soviética está desenvolvendo um avião impulsionado
por energia atômica, com rapacidade para 180 toneladas, ou

1. 800 passageiros, segundo informa a revista "Jane's",
publicação britânica especializada em transporte. marítimo e

aéreo. "

A edicão sobre "transporte de cargas" informa que este'
projeto j� obteve apoio dos Ministros soviéticos. A velocidade é
de cruzeiro, 304 quilômetros horários.

O novo aparelho poderá ser utilizado para pesquisas
geológicas, construção e até como hospital para os que sofrem de
asma e outras doenças. ,O periódico da Alemanha Oriental
"Militartechnick " sugere que este avião poderá ser utilizado para
substituir tripulações de navios durante longas viagens:

NOTICIARIO INTERNACIONAL' FORNECIDO PELA AP

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



r------------------I,__.---- ...JPolítica e Administraçãol- ...._ 0_E_ST_AD.....
-

....
0
.....
�
....-._?4_de...j.....an_e_ir_0_de_I_9_7_4_-_P_ág_in_a..;..3,

o plano, diretor da Cotesc, atualmente em

implantação, vai fazer com que dentro de dois
anos todos os municípios e localidades de Santa
Catarina tenham telefones à sua disposição.

Cotesc gartu
de um ano em 32

e sistemaDDD dentro
tpiosde Sc:

•

F onte da Companhia
Catarinense de Telecomu
nicações - Cotesc - infor
mou que até meados de
1976 todo o Estado vai es
tar interligado pelo sistema
de telecomunicações, que
está sendo implantado den
tro da mais avançada técni
ca. Segundo a mesma fon

te, a partir de janeiro do

próximo ano o sistema de
discagem direta à distância
- DDD -. estará funcío
.nando normalmente em 32

munícípíos do Estado, en-
tre os quais Florianópolis.

- Até meados de 1976
- declarou - nenhum mu-

nicípio ou localidade de
Santa Catarina. ficará sem

telefone, de acordo com o

que dispõe o Plano Diretor
da Cotesc. Os 19 mil tele
fones atualmente instala
dos passarão a ser 100 mil,
ou mais, dentro de um pra
zo de 30 meses, aproxima
damente.

Esclareceu que a am

pliação do sistema telefõ
,nico estadual custará Cr$
771 milhões, incluindo
nessa ímportâncía o prédio
e equipamentos da nova

central telefônica desta Ca

pital.
DDD
Em janeiro o sistema

DDD começará a funcio
nar nas seguintes cidades:
Florianópolis (incluindo
todo o Estreito e São Jo
sé), Blumenau, Itajaí,
Brusque, Tubarão, Lages,
Joaçaba, Criciúma, Chape
có, Rio do Sul, Curitiba
nos, Caçador, Jaraguá do
S1,11, Mafra, Canoínhas, Jo
inville, Araranguá, Laguna,
Imbituba, São Joaquim,
Xanxerê, Concórdia, Vi
deira, Campos Novos, São
Miguel do Oeste, Timbó,
Indaial, Rio Negrinho, São
Francisco do Sul, Balneá
rio Camboriú e São Bento
do Sul. Atualmente vêm
operando com DDD as ci
dades de Blumenau e Joín
ville, O sistema, segundo a

mesma fonte, irá propiciar
que as referidas cidades
"possam falar dentro de
um ano com qualquer par-.
'te do mundo sem o auxílio
da telefonista".

CENTRAIS
Paralelamente à instala

ção do sistema DDD, a Co
tese está montando cen

trais menores em 10210ca
lidades de Santa Catarina.
Essas localidades, inicial
mente, trabalharão com o

sistema ODD - semi-auto

mático, ou seja, somente

uma telefonista entrará no

c ircuito, evitando' assim
que uma chamada telefôni
ca seja feita com a partici
pação de diversas centrais.
No ODD uma só telefonis
ta faz o serviço da sua ci
dade para qualquer ou tro

número interurbano.
PLANO DE EMER-

GÊNCIA
Visse a fonte que a Co-

"tese se encontra atualmen
te ainda num trabalho de

execução de um plano de
emergência, que visa dotar
as 'cidades e locais conside
rados prioritários do siste
ma telefônico. E prosse
gue: "Diariamente cidades
interioranas vêm receben
do o sistema de telefonia.
Os mais recentes locais são
os Balneários

.

de Cambo
riú, onde um "trailer" ins
talado na praia a tende a

todos os usuários com liga
ções locais e interurbanas e

Canasvieiras onde quatro
telefones se encontram já
funcionando. São nos dois
hotéis existentes, na Inten
dência

.

Municipal e no Es
critório da Cel'esc.·Nos es

tabelecimentos hoteleiros,
os aparelhos são para uso

público. Ali qualquer pes
soa poderá obter sua liga
ção a qualquer parte dese-

Com a instalação do sistema DlJIJ o serviço da telefonista será dispensado em 32 municípios. Atualmente só dois deles dispõem de discagem direta.

- instalados no município
de Florianópolis, declarou
que "tem sido frequentes ,

os atos de "vandalismo"
praticados por maus ele
mentos que vêm. destruin
do e danificando os apare
lhos e com isso privando as

versas fábricas onde os

equipamentos de micro
ondas foram adquiridos.
Na nova sede, - onde os

aparelhos já vem sendo ins
talados - funcionarão to
dos os departamentos da
Cotesc.

pessoas n:ecessitadas de
realizarem o seu uso".

ANOVA CENTRAL
Informou, finalmente,

que a nova central telefô
nica de Florianópolis, loca
lizada à Praça Pereira Oli
veira, "ser� dotada de tudo

o que existe de mais mo-
,

derno e que se conhece ho
je em telefonia. Para apri
morar os conhecimentos
de seus técnicos, a Cotesc .

enviou à Alemanha diver
sos engenheiros que se en

contram estagiando em di-

jada. Possivelmente a La

goa da Conceição venha a

ser dotada com serviço in
terurbano, embora já con

te com um telefone públi
co do tipo "moedeiro".

Referindo-se aos rnoe
deiros - em n:úmero de 60

Udesc .divulga O calendárioOperação 13 do Rondon está Itag só dirá amanhã

se desenvolvendo no Estado de matrículas para este anoquem será professor
Já se e�contrafu desempenhando suas a�ivida

des em diversas regiões de Santa Catarina os 102
rondonistas provenientes dos Estados da Paraíba,
Pernambuco e Pará.

que todo o trabalho teve que
ser transferido da Datamec de
Curitiba para a de Belo Hori
zonte, atrasando toda a pro
gramação traçada anterior
mente. Contudo, garantiu o

Sr. Sérgio Sachet, técnico do

Itag, que até hoje à noite os

resultados estarão em Floria

nópolis e serão divulgados tão
logo cheguem.

As matrículas para os candidatos aprovados
no concurso vestibular da Faculdade de Educação
da Udesc estarão abertas de 18 a 22 de fevereiro,'
excluindo os classificados entre 410. a 800.
lugares no curso de Educação Artística, que deve-
rão fazer suas matrículas de 15 a 19' de julho
deste ano. O requerimento de matrícula será feito
em formulário próprio, fornecido pela Secretaria
da Faculdade.

Os alunos, no ato da matrícula, deverão apre
sentar os seguintes documentos: recibo de paga
mento de taxa da matrícula, duas fotografias
3x4, atestado de sanidade física e mental expe
dido por órgão oficial, atestado de vacina antiva
riólica, abreugrafia passada por órgão oficial, ates
tado de conclusão de 10. e 20. graus em duas vias

originais, vida escolar de 10. e 20. graus em duas
vias originais, certidão de nascimento ou casa

mento, atestado de bons antecedentes, fotocópia
do diploma registrado aos formados em Curso
Normal e Técnico em Contabilidade.

Informou a Secretaria da Faculdade de Educa

ção que os candidatos aprovados no curso de ha

bilitação que não efetuarem suas matrículas no

prazo fixado', automaticamente perderão suas va

gas, sendo chamado para a matrícula os candida
tos imediatamente classificados. Para a priineira

série do curso de Pedagogia, as matrículas serão
de 29 de janeiro a nove de fevereiro. Dia 18 de

fevereiro, matrícula para os alunos da segunda
série de Pedagogia; em 19 e 20 de fevereiro ma trí
cuia para à terceira série e dia 28, matrícula para
ex-alunos já matriculados em anos anteriores e

desistentes.

O Instituto Técnico de Ad

ministração e Gerência infor
mou ontem que inúmeros pro
blemas com a perfuração e

\ ,

correção das provaspelos com
putadores, adiaram para ama

nhã a divulgação dos resulta
dos do concurso prestado Pqr
5. 788�professores em 12 coor

denadorias do Estado. Salier
tam os técnicos. daquele ôrgao

ao povo são realizados, quando estudantes de me

dicina e odontologia, principalmente, prestam
a tendimento médico e odontológico gratuito, en
quanto que estudantes de administração auxiliam
em Prefeituras interessadas a constituirem organi
zadamente os diversos setores da admínistração
pública.

Segundo a Coordenação Estadual do Projeto
Rondon, os 32 universitários que chegaram ao
Estado dia 8, provenientes de Pernambuco, já es

tão devidamente localizados em suas áreas de

atuação, ou seja, em Concórdia, Anita Garibaldi,
"Curltíbanos e Lontras.

Também os 38 rondonistas chegados dia 9,
vindos do Pará e os outros 32 da Paraíba, que
chegaram dia 10 já se encontram atuando respec
tivamente em Faxinai dos Guedes, Ipumirim, Ca
pinzal, Trombudo Central' e São Bento do Sul e

ainda Xanxerê, Conéórdia, Campos Novos e Gas

par.

A Operação Nacional XIII em Santa Catarina

será desenvolvida até o dia 6 de fevereiro atuando
os estudantes num trabalho integrado que atinge

. diretamente a comunidade da região, constando
sua ação principalmente em palestras de conscien

tização e esclarecimento ao povo sobre hábitos de

higiene, educação, orçamento familiar, cultivo da

terra, etc.
Também. trabalhos práticos de atendimento

ESAGOS CATARlNENSES

As matrículas para os alunos da Escola Supe
"rior de Administração e Gerência da UDESC, es
tarão abertas de 29 de janeiro a nove de fevereiro.
Nessa época deverão matricular-se tanto os alunos
veteranos como os calouros, sendo que estes de
verão apresentar no ato de matrícula os seguintes
documentos: requerimento ao Diretor da Escola,
recibo de pagamento da taxa de matr ículae taxa
do Diretório Acadêmico, três fotografias 3 x 4,
apresentação de prova de vacinação antivariólica
e laudo abreugráfico, certificado. de ,onclusão de
ensino de 10. e 20. ;:"'.\s em' duas vias (original),
diploma de 20. grau registrado para os formados
em cursos Normal e Técnico de Contabilidade,
vida escolar de 10. e 20. graus 'original), certidão
de nascimento ou casamento, pr'ê,(� de quitação
com o serviço militar, título de eleitor, atestado
de boa conduta e carteira.de identidade.

Informa igualmente a Coordenação Estadual
do Projeto Rondon que os 256 estudantes catari
nenses que se encontram atuando no Amazonas,
Pernambuco, Minas Gerais e Pará já estão todos
atuando normalmente em suas regiões, sendo que
a Operação em todo território nacional tem seu

término marcado para o dia 12 de fevereiro.

Casan compra material

para 18 novas redesAté o momento, a Coordenação Estadual tem
recebido uma série de telegramas dos chefes de

equipes e até, membros de ,turmas, relatando a

absoluta normalidade no desenvolvimento da via

\gem e das' atuações, sendo que continuam em

plantão permanente, em Brasília funcionários
que controlam toda a operação através depainéis,
bem como os radioamadores do próprio Projeto
que, através da rede nacional, comunicam qual
quer emergência ao comando central em Brasília.

. bó e Concórdia.
Segundo informou o Dire

tor-Presidente da Casan, Sr.

Benjamin Lobo de Farias, o

valor dos materiais e equipa
mentos somam Cr$ 5 milhões
e 500 mil aproximadamente.

A Companhia Catarinense
de Água e Saneamento acaba
de contratar com firmas espe
cializadas a compra de novos

equipamentos para as redes e

serviços de abastecimento, de

água das cidades de Florianó
polis, Chapecó, Balneário
Camboriú. Garopaba, Grão

.

-Pará, Lauro Müller, Imaruí,
Jaguaruna, Morro da Fumaça,
Taió, Anita Garibaldi, Ponte

Alta, Fraiburgo, Tangará, San
ta Cecília, Lebon Régis, Tim-

Festejado jubileu de prata
do padre Quinto Saldessar

Comissão examina trab(llhos Posteriormente, a Companhia
Catarinense de Água e Sanea
mento irá abrir concorrência
publica para a efetivação dos
melhoramentos nas citadas re

des de abastecimento.

.

sobre o Poder Legi�lativo Foi comemorado ontem o Jubileu de Prata
Sacerdotal do padre Quinto David Baldessar, vígá
rio da Paróquia do Estreito e Capelão do 630.
Batalhão de Infantaria, no posto de Capitão.

O Padre Quinto nasceu na cidade de Urussan

ga, neste Estado, em 5 de dezembro de 1923. Fez
os seus estudos ,primários no município de. Nova
Veneza e terminou os seus estudos secundários
no seminário de Brusque. Em 1936 foi para São
Leopoldo, Rio Grande do Sul, onde cursou Filo
sofia e Teologia na Universidade local. Desse ano
até 1948 ele viveu naquela cidade gaúcha.

Em 23 de janeiro de 1949 'ordenou-se padre
em ElQ!jan'ópolis e desenvolveu o seu primeiro
trabalho na Catedral Metropolitana como vigário
cooperador, cargo que ocupou até 1952. Nesse

mesmo ano (1952) o padre Quinto David Baldes
sar foi designado Vigário de Nova Veneza, onde
desenvolseu intensa atividade. No ano seguinte
foi nomeado Capelão Militar no posto de Capi
tão. E cinco anos depois foi promovido a Capelão
da Força de Emergência da Orgartização das Na
ções Unidas.

Sai gratificação para
coordenadores da SE

Quatro trabalhos jornalísticos concor
rem ao Prêmio Jerônimo Coelho de Repor
tagem sobre a Assembléia Legislativa, cujo
julgamento terá início hoje em reunião da
comissão julgadora marcada para às 15 ho
ras. Foram inscritos, "O Ideal Representati
vo", do jornalista Paulo da Costa Ramos,
publicado em O ESTADO; "Trabalhos Le

gislativos e Atuação dos Parlamentares Ca
tarinenses", do jornalista Gilberto Bordig
non, publicado no jornal "Cruzeiro do Sul"
de Joaçaba; "Legislativo Catarinense: da
Assembléia Provincial ao Palácio Barriga

.

- Verde", do jornalista Hoche Paulo Platt,
publicado no jornal "A Gazeta", de Floria
nópolis; e "Trabalhos Legislativos e Atua
ção dos Parlamentares", do jornalista Ner
val Pereira, publicado nojornal "A Notí
cia", de Joinville.

Da corníssao. encarregaaa de apreciar os
trabalhos, presidida pelo Deputado Elgydio
Lúnardi, fazem parte os professores Victor

Peluso Jr. e Holdemar Oliveira de Menezes,
representando rêspectívamente o Conselho
Estadual de Cultura e a Academia Catarí
nense de Letras; o jornalista Laudelino José
Sardá, representando' j o Sindicato dós Jor-
nalistas Profissionais do Estado; o radialista'

Omar Aires Teixeira, representante do Sin
dicato dos Empregados em Empresas de
Rádio-Difusão e Televisão; o radialista
Cyro Barreto, representante da Casa do

Jornalista, e a jornalista Dolores Assunta
Quintilham, r�resentante da Assessoria de
Imprensa da ASsembléia .

Dos quatro trabalhos inscritos, três de
verão ser classificados para os prêmios res

pectivamente de Cr $ 5 mil, Cr $ 3 mil e
Cr $ 1 mil, a ser entregue em maio vindou
ro durante sessão especial da Assembléia.
Aos vencedores será entregue ainda uma
miniatura do busto de Jerônimo Coelho
patrono da imprensa catarinense. '-

'

/

I
mental atingirãõ somente os

funcionários em efetivo exer

cício de suas atividades, com
v igor a partir do dia 10. de ja
neiro passado.

O Diário Oficial do. Estado
já publicou o decreto do Go
vernaaor Colombo Salles Que

Depois de cumprir uma série de atribuições de
1958 a 1960, o Padre Quinto assumiu o posto de
vigário do Estreito, até 1968. Nesse ano, porê m,
foi transferido para Foz do Iguaçu, como Capelão
Militar. Sua permanência no Batalhão de Frontei
ra foi de seis meses, retornando logo apôs à paró
quia do Estreito, onde permanece até hoje, inten
sificando todas as manifestações religiosas, sociais
e culturais daquela comunidade.

.. atribui gratificação, a título de
. vantagem horizontal por dedi
cação exclusiva e tempo inte

gral, aos responsáveis pelas co

ordenadorias regionais e locais
de Educação. A medida tam-

Anexo ao decreto esta pu
blicada a tabela que especifica,
os valores das gratificações.

bérn se estende às divisões ad

ministrativas, técnicas e aos'
centros regionais de orientação
pedagógica das coordena

dorias.

Os efeitos do ato governa- SERViÇO DE TODO TIPO.
A MÀNIG mantém um verdadeiro arsenal
de material tipográfico, para que V. possa
resolver 's-eus problemas de imediato!
Tipos, fios de latão, ornamentos, azurées,
cantos, cunhas, lingões de chumbo e de
ferro, quadrados, espaços, entrelinhas,
.cornponedores, pinças, bolandeiras, bases
de ferro para clichês, estéreos e galvano,
componedores para douração, cavaletes,
caixas, estantes para lingões, etc.
A MANIG sabe que a época atual exige
QUALIDADE, PERFEiÇÃO E RAPIDEZ. E,
é por isto que ela mantém este ENORME
ESTOQUE DE MArERIAL TIPOGRÁFICO· � MANIG

'

que está à sua disposlção.
'

Ik'
.

Manufatura Industrial Gráfica S.A.
pense GRANDE em seu trabalho. Sirva Rua Visconde de Parnaíba, 1677
bem seus clientes! Pense em MANIG! Nós Fones:92-0293 e 93-7704
pensamos muito em Você durante os 30 SÃO PAULO - SP.
anos em que nos aprimoramos para bem
servi-lo!

MODELAR MOVEIS E TAPETES

AVISAM

CONCORRA AO SORTEIO DE UM TELEVISOR
ADMIRAl DE 13 POLEGADAS, ENVIANDO UM
"SLOGAN" NO MÁXIMO DE 15 PALAVRAS QUE
EXPRESSE A AÇÃO PIONEIRISTICA, PROGRES
SISTA E SOCIAL NOS 50 ANOS DE EXISTÊNCIA
DA MODELAR.

Que se acham instaladas no prédio da Trajano
no. 7, visto que serão demolidos para constru

ção de 2 grandes edif(cios, os anteriormente

ocupados.
I
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- Tomo a liberdade de
encaminhar a. Vossa Se
nhoria fotocópias de con

tas de luz, apresentadas pe
la Companhia Nacional de

Mineração de Carvão do
Rio Branco, em que, além
de majorar tarifas, cria dis

criminação de preços de
KWH em determinadas zo
nas da cidade, conforme
ex emplo seguinte: Zona
Leste para Cr$ 0,40 e Zo
na Oeste'Cr$ 0,37 por
KWH.

Além destas irregulari
dades, o fornecimento de

energia elétrica continua
deficiente e sem providên
cias por parte da Compa
nhia Nacional. de Minera

ção de Carvão do Barro
Branco.
Na oportunidade, reno

vo protestos de considera

ção e apreço. Francisco
Zomer, Prefeito Municipal
de Orleans.

PLANO DIRETOR
- Há cerca de 10 anos

tenho procurado o setor

competente da Prefeitura
Municipal de Florianó
polis, no sentido de que
possa' melhorar minhas
condições condizentes de
moradia à rua Duarte

I

Schutel no. 4� ou 45, ca-

sas estas construídas pelos
idos de 1910, tendo em

vista acharem-se as mesmas

com projetos de ruas traça
das pelo badalado "PLA
NO DIRETOR".

O alvará de licença, pa
ra as obras indispensáveis,
não poderá ser concedido
enquanto o dito plano não
for reformulado e aprova
do. Estou aí a ver navios,
sem ter a quem apelar. Até
quando? Francisco Al
thoff, Florianópolis.
TÚRISMO

Há cerca de cinco anos,
Bahia dispunha apenas de
recursos naturais para se

desenvolver turisticamen

te, além de monumentos

históricos e o tradicionalis
mo do seu povo. A falta de
infra-estrutura, .entretanto,
não lhe impediu de hoje
poder acelerar seu "proces
so de desenvolvimento. O
tradícíonalísriió baiano e

os monumentos que fazem
lembrar os tempos do im
pépio , transformaram-na
num dos maiores centros
turísticos da América do
Sul. Todo o mundo conhe
ce Bahia, a' terra da um-

�

banda, do samba e .do vata-

pá.
E Florianópolis, porque

não é lembrada? Afinal,
esta terra não reúne recur

sos naturais mais do que
tem a Bahia? Não ternos a

arte mística mas' não falta
o folclore açoriano, cujas',
figuras continuam sendo

destaques da literatura mo- ,

derna. 'o que falta para
'Florianópolis? Na'minha

opinião, falta somente a

conscíentização do Gover
no de que esta terra tem'
tudo para se transformar
no maior centro turístico
do Brasil. A falta de boas
estradas e de hotéis não
serve mais como desculpa
para aliviar os órgãos res-

,

ponsáveis dos pecados que
continuam cometendo nes

ta Capital, Se houvesse um

órgão trabalhando no sen

-tido de promover Floria

nópolis, garanto que este
verão se constituiria numa

fonte considerável de ren

-s, r;;lIa o comércio: Entre
tanto, não há nada que
movimente esta terra, on

de resido há dois anos, Na
Bahia, minha cidade natal,
todo mundo está conscien
tizado que há necessidade
de um trabalho em conjun
to para que Salvador conti
nup sel)do um centro turís-

I
t ico. :Flávio S. Dantas,
Centro.
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Política de desenvolvimento
Os elevados índices de cres

cimento da economia catarinense

qUJ se tem registr.:ado nos últimos
anos devem-se, am grande parte,
à ação desenvolvida pelo Fun
desc, Realmente, tem-se acentua

do ultimamente as atividades do
Governo no setor dos incentivos
financeiros às iniciativas privadas.
Constantemente são liberados+
cada vez mais significativos, os fi

; nanciamentos que beneficiam 'o

empresariado industrial do Esta
do; ao encontro de cuja carência
da' recursos tem ido o referido
Fundo, abrindo perspectivas se

guras ao êxito do esforço priva
do, que colima com o crescimen
to econômico de Santa Catarina.

Através de seus agentes finan
ceiros, como o Banco do Estado
e o Banco Regional de Desenvol
vimento do Extremo Sul, o Fun
desc vem revitalizando v lhas in
dústrias, favorecendo ao' mesmo

tempo a criação de novas empre
sas, além de colaborar na promo
ção de pesquisas técnicas e estu-

dos relacionados com a ecónomia
catarinense. Orientado sobretudo
para o auxílio à empreendimen
tos considerados prioritários, o

Fundosc vem atingindo essa fina
lidade, qUE: se comprova no ine
qável impulso adquirido pela ini
ciativa empresarial, com a sua re

percussão em dois fatores positi
vos do bem estar socials do cres

cimento econômico: aumento de
rendas e expansão do mercado de

empregos.
O Fundesc veio, portanto, a

propósito e sabiamente armado

para reabi I itar a partici pação da

empresa
.

particular mais direta
mente no processo de desenvol-

. vim�nto do Estado. Liberta, as

sim, da conjuntura que muitas
vezes a estrangulava, a iniciativa

privada pode agora contribuir pa
ra o pleno êxito da pol ítica de

integração de todos os valores
atuantes na evolução sócio-eco
nômica catarinense.

I
Há um objetivo comum a al-

cançar e para ele convergem as

. iniciativas gerais, unindo-se face
ao imperativo de fugir à condiçao
do subdesenvolvimento. Em últi
ma análise, concretiza-se por essa
maneira o impulso integrado de
todos os catarinenses, que se evi
dencia com o contínuo cresci
mento dos índices de nossa eco

nomia, superior mesmo à média
nacional, conforme ainda ontem

declarou o Governador do Esta

do, ao receber os cumprimentos
de fim de ano de representantes
da imprensa estadual,

Deve-se rle�tacar., nessa inter
vanção dos incentivos financeiros
do Fundesc, o critério que inspi
ra, nas suas deliberações, o Con
selho de Desenvolvimento, que
olha o Estado. como um todo,
sem, esboçar preferências re

gionais. Todas as áreas de Santa
Catarina são, por igual, assistidas
e a nenhuma delas se exclui o es

tudo prévio das. respectivas
pretensões, antes de conseguirem
a aprovação dos financiamentos
que-pleiteiam.

Operário é disputado

Ecologia e poluiçiio
\

Os estudiósos do assunto têm si
do unânimes quanto � aceitação de
qse a poluição ambiental está relacio
nada, em termos de periculosidade, ao
aumento do ritmo das necessidades e

exigências da, sociedade humana.
É óbvio que ninguém nega que as

transformações aceleradas do meio-am
biente já tenham suas raízes entre os

primitivos habitantes já detentores de
uma teconologia como Otl�SO do fogo.
Hoje, por exemplo, admite-se que a

distribuição de. coberturas vegetais de
• 'campos", foi acentuadamente recua

da pela eliminação proposital de áreas
florestais. Na Africa, as áreas de "sava
nas", mais propícias à caça de animais
de grande porte, foram dilatadas grada
tivamente pelas populações primitivas
que queimavam as florestas para esten
der o campo de atividade de caça. Pro
vavelmente, extensões dos atuais
"campos cerrados" brasileiros do Cen
tro-Oeste ou dos "campos limpos" do
Brasil Meridional sejam produtos da
ação humana e menos das mudanças'
climáticas.

De qualquer maneira, muito antes
das práticas agrícolas, as sociedades
humanas já possuiam condições para
alterar sensivelmente os ECOSSistemas
que, mesmo sem a intervenção huma
na, sõo passiveis de 'transformações,
pois o que os caracteriza e a toda a

HOSFERA, é o dinamismo. Este é su

ficiente para os ecologistas objetarem
contra o conceito de "equilíbrio ecoló
gico".

Q fato de que as sociedades huma
nas, em qualquer estágio de evolução
técnica, sejam capazes de modificar o
ambiente e a ponto de reduz ir a capa
cidade de auto-regulação do mesmo,
leva muitos defensores in transige ntes
do desenvolvimento a negarem a neces
sidade de grande esforço de mobili
zação de recursos no sentido de cem

servar a Natureza ou de, consequente
mente, transferir recursos produtivos
em obras de defesa do meio-. ambiente.
Opinam que, em suma, mesmo a ma

nutensão da taxa de desenvolvimento a

zero, a poluição continuará crescendo,

pois crescem as atividades que impli
cam no aumento populacional e nas

âcorrências da formação de mais vo

lumoso
.

estoque humano na superfície,
do planeta.
Ainda há pouco, um dos maiores

nomes da futurologia inglesa, a nível \

de um Hermann Kahn, sustentava que,
as preocupações contra a Poluição não

chegaram a quase nenhuma validade,
. se admitirmos que seja resultado do
desenvolvimento. E, com isto, tenta
demonstrar que o controle ambienta!
somente seria possível quando as socie
dades humanas atingirem tal nível de
desenvolvimento que as possibilite a

investimentos no sentido do controle
da poluição. Parte, com muita facilida
de, do fato de que nos pa í ses indus
trializados' é onde, exatamente, se fa
zem maiores esforços objetivados na

defesa do meio-ambiente, enquanto os

países sub-desenvolvidos não-possuem
recursos senão para. realizações priori
tárias mediante opções que os levam
ao desenvolvimento.

Esta posição, até certo ponto, con
cordava com a posição brasileira, em

alguns setores da administração, consi
derava ao poluição fundamentalmente.

: que deveríamos lutar seria a da "misé
ria"..

Os debates em torno do problema,
entretanto, parecem caminhar em dire

ção ao movimento do Pow Wow, ou

seja, da formação da "consciência eco

lógica".
Mas isto não significa que estejamos

disposto a sacrificar valores, pois, na

sociedade humana, é extremamente di

fícil 'alterar padrões \ tradicionais de
comportamento.

Para ilustrarmos com um exemplo
local, tomemos o fato da degradação
da cobertura vegeral das encostar da
Ilha de Santa Catarina. Não tem falta
do advertências contra o desmatamen
t o indiscriminado. Geólogos como

Francisco Takeda;
-

Victor Hi:lJW Teixei
ra: João José Bigarella7á se pronuncia
ram contra a periculosidade de desma
tamento de encostas do forte declivi
dade, 'constituída de solos de frande

(IV)
I

mobilidade, devido sua natureza colo
nial, tendo em vista que ao sopé dessas
encostas se adensam populações huma
nas.

A instabilidade hatural dessas en

constas se vê acelerada pela eliminação
de fatores naturais de contenção, do
movimento dos solos - a vegetação, e

cedo ou tarde, e provavelmente, mais
-

cedo do que muitos pensam, alterações
dramáticas poderão ocorrer.
-, Se examinarmos situações de mui
tas outras cidades catarinenses, vere
mos que se expõem, igualmente, a pe
rigos futuros, devido inadequadas for
mas de uso. da terra, que poderiam ser

evitadas a pequenos cursos ou a peque- I

nos sacrifícios.
Não deixa de ser curioso que, em

Plorianopolis, a municipalidade venha
.

fazendo esforço no sentido âe execu
tar o chamado PROVERDE, ou seja,
um projeto de reabilitação arbórea na
ilha. No entanto, como já apontou o

Sr. H. 'Berenhauser, homem de extraor
dinária consciência ecológica - e por
isso, nem sempre recibido com simpa
tia - há profunda contradição entre o

PROVERDE e a realidade. Uma con

tradição evidente reside na manuten-'

ção de um esforço 'de esverdeamento
das encostas paralela á' permissividade
de práticas destrutivas de remanescen

tes arbór.eos - os quais silo fundamen
talrnente mais importantes para a pre
servação do conteúdo ecológico natu

ral.
Os fatos aqui citados constituem,

todavia, exemplos mínimos de altera

ções ambientais. Mas já nos parecem
suficientes para aceitarmos que, em re

lação ao fenômeno da poluição, qual-
quer intento de controle ou de minimis
zação de seus efeitos, esbarra numa sé
rie de dificuldades.

A Ecologia, retornando Paul Sears, '

é, efetivamente, uma ciência de "sub
versivos". E, tem que, ser necessaria
mente.

Paulo'Ferlltlndo Lago

Informação Geral
As datas Serra. Paralelamente à festa, várias ou

tras at\ações estão programadas, estando
prevista a pr.esença do Governador Co
lombo Salles, que aproveitará a ocasião

para inaugurar obras de seu governo na

Finalmente liberada a informação so-

-bre as datas-chave das tomadas de deci
são do futuro governo: o Ministério será
anunciado na segunda qu�ena de feve
reiro e as candidaturas ao Senado e su

cessões estaduais serão equacionadas a .

partir de 15 de março. As fontes são,
alé d fi'd di

.

peít S' o Sena
A Secretaria de Educação parece ser

em e 1 e 19nas" msus la. - -

d N B· P'_' t'd A e

�

partidária do aforisma administrativo se-
or ey raga e o resiaen e' a r na, '.

P t
- .

P t 1 gundo o qual a rotina é incompatívele romo or e a.
A , , •

com a eficiência. Um indício veemente

de que nem sempre as mesmas pessoas
restãe habilitadas 'ocupar os mesmos car

gos por muito tempo, é o recente rema

nejamento em pelo menos 5 das 12 Co
ordenadorias Regionais de Ensino. A
Coordenadoria de Florianópolis já tem

até um substituto/para o Sr. Pedro Mo
resco: será o professor Rõmulo Mala"
quias atual Coordenador Regional em

Concórdia.

região serrana.

.,.

Remanejamento
'

.

Sucessão Estadual

A propósito, não causou surpresa nos

meios políticos a informação de que o

Presidente da Arena-será incumbido pe
lo General Ernesto Geisel para coorde
nar as candidaturas aos governos esta

duais. O futuro Chefe da Nação, em to

dos os atos políticos que tem praticado,
demonstrou um profundo respeito pela
hierarquia da Arena, e neste episódio,
apenas teria confirmado suas atitudes
anteriores. Os meios políticos nacionais,
contudo, estão convencidos de quea de

cisão sobre as sucessões estaduais esca

pará não somente ao sr. Petrônio Portela
como também ao partido. Isto, eviden
temente, não quer dizer que o General
Geisel pretenda escolher' os governado
res sem ouvir os políticos do partido ofi

cial, impondo soluções artificiais que,
em alguns casos, a experiência demons
trou serem negativas. Mas, depois de ou

vidas as lideranças regionais e conhe
cidos os nomes"candidatáveis";Geisel é
quem dará a palavra final.

, DeTru

Dos 1.730 veículos de placa cujo al

garismo final é "1", apenas 500 foram

emplacados até agora. Singular que a

culpa não é do Detran - que não tem

nada com o problema da falta de guias
de recolhimento da Taxa Rodoviária
Única - nem tão pouco do pobre pro
prietário de um veículo, que além de
uma taxa astronômica ainda paga pelos
pecados de formar no sofrido contingen
te dos "motorizados". Aliás, está cada
vez mais difícil a posse e o usufruto de

alguns dos chamados "bens de consumo
duráveis", sem que o seu proprietário se

ja atropelado por uma avalanche de pa
péis esotericamente concebidos pelos
"sistemas de computação", tudo a guisa
de policiar a renda individual e proteger
os quinhões devidos ao Estado. Quem se

mudou ontem e não conseguir provar
que mora numa casa, sem número, de

alguma rua pouco conhecida, arrisca-se a

ter que vender 'o carro. Só emplaca ago
ra quem prova residência. E se o gajo
mora num "trailler", como será enqua
drado nos complexos quadradinhos da
TRU?

Festa da Maçã
A Prefeitura de São Joaquim iniciou

os preparativos para a Festa da Maçã, a

ser realizada na última semana de março
próximo. As perspectivas indicam que a

I promoção será a maior do gênero já rea

lizada naquele município, estando pre-
.
vista 'a colheita de aproximadamente um
milhão de maçãs, todas de alta qualida
de e excelente sabor, produzidasém po
mares de São Joaquim e Bom Jardim da

I'
/'

Reunidos os Técnicos, de

Ad��i8trúçíio Municip",I
A realização do I Congresso Catarinense de tamentos, ,no processo de gerir os negócios públi

Técnicos em Administração Financeira Municipal cos, não mais se perdem em soluções de emergên
foi--sem dúvida, mais uma iniciativa louvável, 'cia, improvisadas ao sabor das circunstâncias, co-

,

revelando grande interesse pelo aprimoramento mn;paliativos de efeito transitório. Nem seria pos
das administrações dos municípios e colimando, slvelreduzir a área de preocupações de governo
evidentemente, melhor concentração de esforços municipal às solicitações protelatórias, com lasti
em torno da Ação Catarinense de mâveis perdas de esforços, assim dispersos por au
Desenvolvimento. Tem assim o Governador sência de um critério objetivo e previdente.
Colombo Saltes, na atividade bem dirigida e A coordenação dumàspolttica administrativa

aproveitada' dos prefeitos municipais, uma dos municípios é, aliás, imperativo naquele senti
esclarecida colaboração, objetivando solução do de convergência de atividades e intenções. E se

in tegrada para os problemas do Estado necessária, por suposta inadvertência das gestões
relacionados com os municipais. municipais, a contenção dos programas em ter-

Especialmente 'no âmbito dos serviços mos de uma integração efetiva na Ação Catari
contabilísticos dos municípios, haverá produzido nense de Desenvolvimento constituição uma das
bons resultados a permuta de conhecimentos e a imediatas conclusões desses conclaves em que se

orientação concorde dos setores especiais das ad- debatem problemas de I natureza comum entre o.

ministrações, em harmonia com os princípios téc- Estado e o Município: Do mesmo modal a disci

nico-orçamentários recomendados pela Secretaria -', plina dos encargos econômicos assumidos, por
-da Fazenda e pelo Tribunal de Contas. Na verda-

.

ventura, à revelia de cónsulta dos próprios recur
de, a unificação da sist�rnática de elaboração dos sos e possibilidades financeiras se acrescenta aos

orçamentos, adotada há algum tempo, foi um efeitos salutares do exame e entendimentos entre
grande passo, que, todavia, face à evolução' e à os responsáveis pela eficiência administrativa dos
crescente complexidade dos serviços, estariam municlpios;
exigindo revisão e aperfeiçoamento. Por tudo isso e também pelo que significa co-

Por outro lado, os municípios representados mo oportuna sugestão de constante interesse na

nesse I Congresso de Técnicos de Administração melhoria do sistema administrativo, tlentro das
,

Financeira Municipal permitiu melhor compre- relações estabelecidas 'constitucionalmente entre � .

ensão das vantagens dessa aplicação da técnica os Municfpios e o Estado, o I Congresso de Têcni
preconizada pa)a a ação fiscal e trabalhos conta- cos de Administração Financeira Municipal, re

büisticos das Prefeituras. Congregando os 197 centemente encerrado" e que teve a prestigiá-lo
municípios catarinenses, competentemente repre- pessoalmente o Governador Colombo Salles, que
sentados, o Congresso alcançou inteiramente suas o inaugurou, obteve completo êxito, podendo-se
finalidades, em busca da maior eficiência duma dele esperar os resultados previstos para a futura
cooperação administrativa entre os respectivos se- expansão catarinense.
tores de administração.

Dum dos piores hábitos de administração pú
blica estarão, pois, libertos os municípios, me

diante os salutares efeitos desses estudos e reajus-
6U8taVO NeVe8
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Petrônio Portela levará aGeisel
relatório da sucessão nos 'Estados
Ministro da Agricultura
regula eLei dos Sucos

As duas primeiras portarias regulamen- Ministério daAgricultura; devidamente pre
tando! a "Lei dos Sucos" foram assinadas enchido e assinado (em três vias);
ontem pelo Ministro Moura Cavalcanti, da b) Planta baixa e de corte longitudinal
Agricultura. do estabelecimento;

A primeira portaria, que deverá entrar c) Memorial descritivo das instalações;
em vigor a 10 de fevereiro, determina prazo d) Memorial descritivo dos equipamen-
de 60 dias para o

_ registro dos estabele- tos;
cimentos de produção, preparação, mani- e) Resultado da análise física; química e

pulação, beneficiamento e acondiciona- bacteriológica da água a ser utilizada como

mento de bebidas nacionais e os importa- matéria prima;
dores de bebidas estrangeiras. A segunda, f) Documento comprobatório (guia pró
que entrará em vigor a partir da data de sua pria fornecida e preenchida 'pelo Ministério
publicação, estabelece a tabela de remune- �da Agricultura) do recolhimento ao Banco

ração pelo regime de preços públicos, para do Brasil S/A, em nome do Fundo Federal
os serviços de registro, classificação, padro- Agropecuário, de quantia equivalente ao

nização, controle, inspeção e fiscalização maior salário mínimo em vigor no país.
de bebidas. Os estabelecimentos importadores de

bebidas estrangeiras estão _ dispensados do

atendimento às exigências expressas nos

itens b,c,d e e, ficando contudo obrigados à

apresentação de provas das condições de

adequação e higiene.
A terceira via do formulário, datado e

rubricado pela autoridade competente, será
devolvida à parte interessada, contando-se
dessa data ojprazosde trinta (30) dias para
o deferimento do pedido, ou indeferimen

to.

A documentação acima referida passará
a constituir processô;: o qual, uma vez in

formado pela autoridade local, será encami

nhada ao departamento nacional de servi

ços de comercialização (DNSC). f

Se o órgão central, após a apreciação do

processo, concluir pelo deferimento do pe·
dído, autorizará ao órgão local a concessão

do registro.
O processo retornará então à repartição

de origem que, com base no despacho do

DNSC, expedirá o competente certificado

de registro - com numeração cronológica e

codificada - e notificará a parte interessa

da para promover o seu recebimento no'

prazo de cinco (5) dias. ""

A entrega do certificado será feitame

diante recibo no processo e ficará condicio

,na,4a. � apresentação por parte da firma, de
guia própria, devidamente. quitada pelo
Banco do Brasil S/A, comprobatória do re

colhimento em nome do Fundo Federal
\

Agropecuário, de quantia equivalente a três

(3) maiores salários mínimos em vigor.
O processo, na conformidade. das

disposições vigentes, ficará arquivado na

repartição de origem.

É a seguinte a primeira portaria:
"O Ministro da Agricultura, no uso de

suas atribuições e considerando o disposto
nos artigos 9,e 135 do Decreto no. 73.267,
de 6 de dezembro de 1973, resolve:

I - Baixar normas para o registro dos
estabelecimentos de produção, preparação,
manipulação, beneficiamento' e acondicio
namento de bebidas nacionais e os importa-

'

dores de bebidas estrangeiras.
II - Fixar em sessenta (60) dias oprazo

para o registro dos estabelecimentos de be

bidas mencionados no item anterior.

III - A presente portaria entrará em vi-"
gor no díal O de fevereiro de 1974, revoga
das as disposições em contrário, especifica
mente as portarias números 434, de 29 dje
novembro de 1973 e 458, de 30 de novem�
bro de 1972.

Normas que deverão ser observadas

, quanto ao registro dos estabelecimentos de

produção, preparação, manipulação, bene
ficiamento e acondicionamento de bebidas
nacionais e os importadores de bebidas 'es
trangeiras:

A firma que desejar o registro de estabe

lecimento de produção, preparação, mani
pulação, beneficiamento e

_
acondiciona

menta. de bebidas" nacionais, de�v,ç:,J.:� apre-.
sentar ao Mi�istério. da Agricultura - atra-·
vés dos grupos executivos de economia

agrícola e comercialização das diretorias

dos' Estados ou territórios ou dos postos de '

análises de vinho de sua Jurisdição - os �e

guintes elementos:
REQUISITOS

a) Formulário especial fomecido pelo

/

Químico,diz que poluição em
( -

SP iá atingiu' leite materno
o vice-presidente da associação de pre

servação da vida selvagem, engenheiro=quf
mico Johan Dalgas Frisch, alertou ontem
que a poluição em São Paulo é tão acentua

da que muitas mães já apresentam, uma per
centagem de DDT em seu leite três vezes

superior ao mínimo estabelecido pela orga

nização mundial da saúde. O alto índice de

coliformes, existentes na água potável, for
necida a população, já registra o fenômeno

<la esterilidade em muitas jovens da capital.
,

O Estado de São Paulo, que já teve flo
restas exuberantes e rios, piscosos, conta
atualmente com apenas 1,5% de mata vir

gem, situada na serra do mar, e mesmo as

sim ameaçada de desaparecer nos próximos
,

10 anos, no máximo, em decorrência de

insistentes desmatamento. O regime de

� "chuvas será alterado, terras ainda férteis
tomar-se-ão áridas, e breve teremos um so

lo semelhante ao do sertão nordestino.
Em 1964 o Estado de São Pauio contava

com 4% da mata virgem em todo o seu

território. Dez anos depois essa percenta
gem foi reduzida para 1,5%. A destruição
das matas ainda restante da serra do mar se

deve principalmente às grandes sider(ugi
cas, explica o engenheiro, já que todas elas

precisam de carvão, vegetal para funcionar.

Como existe um grande deficit desse pro
duto, essas.empresas não vacilam em re

correr às nossas florestas.
As leis federais e estaduais proibem essa

prática, mas os secretários de agricultura -

explica o vice-president�da APVS - nunca

puderam convencê-las a não prosseguir nes
se desmatamento. Três grandes siderúrgi
cas, as principais, chegaram mesmo a alegar
que se não prosseguissem nesse desmata

mento, haveria queda de produtividade e

consequente desemprego. Sendo 1 assim a

violência contra nossa flora e fauna, conse
quentemente - frisou.

O engenheiro Dalgas Frisch, que ao lado
.

de Burle Marx desenvolve uma luta
-

por
uma causa que.muitos acham perdidá, ob-;
serva que não é somente São Paulo que as

siste à destruição do que resta de suas ma

tas. O Parque Nacional do Xingu já perdeu
cerca de 2/3 de seu território. As fazendas
"invernadas", e agora a estrada, respondem
por essa mutilação, numa das áreas mais
'lindas e ricas do interior do país- A destrui

ção dessas matas está implicitamente vincu
lada ao "deficit" de madeira para carvão
vegetal, lenha, uso de óleos essenciais, pol
pa de celulose, construção civil e indústria
de papel.

Delfim lança dia 28 seus

I ivro "Negócios Coloniais"
f

O ministro Delfun Neto lançará em Bra

sília, no próximo dia 28, uma obra editada

pelo Ministério da Fazenda que mostra co

mo era o nosso comércio no período colo

nial O livro, intitulado "Negócios Colo

riiai�", contém informaç?es sobre o ambi

ente econômico no Brasil na época, dados

sobre as�exportações, os tipos de embarca-

ções e a utilização dos nossos portos.
.

Descobertas em Portugal, pelo pesquisa

dor Luis Lisanti, do Ministério da Fazenda,
as 1.700 cartas que compõem esse livro fo

ram trocadas entre um rico negociante por

tuguês do século XVIII, Francisco Pi-

_ nheiro, e seus associados, Beroardi e Médi

ci, com seus representantes no Brasil, entre
os anos de 1.701 e 1.752.

As cartas de Francisco Pinheiro foram

localizadas na biblioteca do Hospital São

José, em Lisboa. Para que delas se possam
tirar o máximo de informações, o Ministé
rio da Fazenda, ao publicá-las agora, resol
veu acrescentar ao texto uma versão em

português contemporâneo e uma versão em

francês, para estudiosos de nossa economia
no exterior.

Delfim lançará o livro "Negócios Colo

niais" também no Rio, no próximo dia 30,
e em São Paulo, no dia 10. de fevereiro. A

edição da obra faz parte do plano cultural
do MF, que inclui' entre outras iniciativas, a

_ restauração da Casa dos Contos, em Ouro

Preto, cuja inauguração contará também

com a presença do Ministro da Fazenda, no
dia 6 de fevereiro.

Comerciais de TV já
têm normas fixadas

A delegação que o General Ernesto Gei
sel teria feito ao senador Petrõnio Portela

para elaborar um relatório sobre a questão
sucessória nos Estados, para apresentação
no dia seguinte ao do início do novo gover
no, contém duas revelações importantes,
segundo opinam os líderes políticos que
acompanham a definição dos rumos políti
cos 'do Presidente eleito. A primeira, mera
mente cronológica, é de que só a partir de
15 de març o o general Geisel tratará da es

colha dos candidatos aos governos esta

duais: afastada portanto a hipótese de o as

sunto vir à tona com a indicação do novo

Ministério, esperada ainda para este mês, A

segunda é de que a Arena será o instrumen
to através do qual se procurará selecionar
candidatos a Governador, o que permitirá a

ansiada participação da classe política no

processo de escolha.
Nos- círculos políticos essa premissa de

participação começa a ser encarada com

bastante otimismo, admi t indo-se que o

novo Presidente com isso definiu um crité
rio para a questão sucessória - o critério

político : � informação parti.dária. O sena

dor Petroruo Portela, na qualidade de presi
dente nacional da Arena, percorrerá Esta
dos e auscultará lideranças, e as suas infor

mações ajudarão o general Geisel a ter um
quadro dos problemas e das soluções pos
síveis para cada um dos casos. Mesmo que
essa participação do dirigente arenista não

signifique que ele influirá em toda a exten

são do processo, pois é óbvio que o general

Ernesto Geisel terá suas preferências para

alguns Estados e será sensível a ou tras in

fluências, ela está"merecendo calorosa re

cepção nos meios políticos como sintoma
I

de um critério que agrada e reanima os es-

calões pàrtidários.

o ministro Hygino Corsetti, das Comunicações, assinou portaria
fixando normas e regulamentando a programação comercial das
emissoras de televisão em todo o território nacional

A infotmação foi prestada pelo próprio Ministro das '

Comunicações, durante cerimônia de assinatura do contrato de

outorga de concessão para a exploração do Canal 4, em Fortaleza,
para a TV U irapuru SIA. Na oportunidade disse o Mini stro que a

regulame n t aç âo comercial interessa aos publicitários, os

proprietários das emissoras de radiodifusão e, em particular, ao

pú b l ic o , que não deve se acostumar com as publicidades
intermináveis.

- Informar, educar, entreter e divertir - acentu.pu Corsetti - são
os quatro objetivos básicos da radíodifusão e o governo espera do
setor uma ·informação p re c is a, educação avançada, um

entretenimento que não deseduque e uni divertimento sadio. Tais
objetivos são buscados -com insistência pelo Ministério das

Comunicações, pois ju 19a serem esses também os objetivos da
radiodifusão brasileira.

'

Presente à cerimônia, o governador Cesar Cals, do Ceará,
agradeceu aos Ministro das Comunicações a concessão de mais um

canal de TV para o seu Estado, prometendo, no entanto, que ela irá
servir permanentemente ao país e às boas causas. O diretor da nova

emissora de TV, José Pessoa de Araújo, falando na ocasião, ressaltou
os bons propósitos da empresa e que ela estará ligada aos interesses
nacionais. ·Disse ainda que ela se constituirá num novo mercado de
trabalho para os profissionais cearenses da imprensa e do

. rádio-telejornalismo.

NOTICIARIO N�CIONAL FORNEClOO; PELA AJB

/

Aplique seu incentivo na Seiv� e descubra uma floresta de 50 milhões
de árvores que tem raíZeS na solidez do Grupo Gerdau.

Descubra' um novo, mundo que está sendo implantado com

extremo carinho ,e altíssimo critério empresarial.' .

,Hoje são 7,5 milhões de árvores. Amanhã, 50 milhões.
,

Oriente-se junto aos agentes de captação. Ou então, solici
te-nos o folheto "Seiva -- uma floresta com raízes de aço", que
mostra todo, o nosso trabalho e por certo responderá todas as

suas perguntas. j

Aplique seu Incentivo Fiscal IBDF na Seiva. Seja dos pri
meiros a desfrutar os lucros que serão colhidos em suas florestas.

Pool de captação
Banco Bradesco de Investimento S. A.
Banco Crefisul de Investimento S. A.
Banco Denasa de Investimento' S. A. '

Banco do Estado de Santa Catarina S. A.
Banco Econômico de Investimento S. A.
Banco Multi de Investimentos S. A.
Banco Real de Investimento S. A.
Banorte . Banco de Investimento S. A.
Bansulvest - Banco de Investimento S. A.
Investbanco.

I
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Fazenda distribui as

quotas do ICM para
as prefeituras de SC

,

A Secretaria da Fazenda determinou a distribuição de quotas
do Imposto de Circulação de Mercadorias às Prefeitura,�
Municipais, no valor de Cr.$ 15.494.125,21, correspondente a

diferença observada na distribuição do tribu to aos municípios no'
período de 1970 a 1973. A verificação da existência deste saldo
em favor das prefeituras foi feita através de um levantamento
determinado pelo Secretário da Fazenda, após exame dos

processos .de distribuição do ICM nos referidos exercícios.
Os maiores valores distribuídos foram para Joinville,

Cr$ 2.130.000,00; Blumenau, Cr$ 1.718.000,00; Lages
Cr s 896.200,00; Florianópolis, Cr$ 433.800,00; Brusque,
Cr$ 433.800,00; Concórdia,' Cr$ 383.500,00; Itajaí,
Cr$ 362.400,00; Jaraguá do Sul, Cr$ 334.000,00; Criciúma,
Cr$ 259.000,00; e São Bento do Sul, Cr$ 243.500,00.

Fonte da Secretaria da Fazenda informou que a distribuição
da parcela do ICM aos municípios catarinenses, desde que foi

implantado o atual sistema de restituição, foi feita no dia 20 de

dezembro passado, quando aquela Pasta destinou às prefeituras a

importância de Cr $ 9.000.000,00.

Governo quer promover
. ,. .

pesquisa agropecuaria
A -Secretaria da Agricultura vai realizar estudos de viabilidade

para a constituição de uma empresa pública destinada a

promover e. executar pesqujsa agropecuária no Estado, conforme
determinação do Governador Colombo Salles. A entidade deverá

operar. de conformidade com a Empresa Brasileira de Pesquisas
Agropecuárias - Embrapa - órgão de âmbito nacional

incumbido de fornecer as diretrizes e propiciar recursos

financeiros para o desenvolvimento das pesquisas pura e aplicada•.
Tais pesquisas visam a efetivação de novas técnicas de cultivo e

de criação, capazes de aumentar a produção e a produtividade.
agropastoril.

A iniciativa do Governo do Estado, conforme informou o

Secretário Glauco Olinger, está apoiada pela direção da Embrap�
"a qual vê no Estado de Santa Catarina excelentes condições
para o desenvolvimento da pesquisa, dada a qualidade do corpo
de técnicos e especialistas que aqui operam nas atividades

agropecuárias".

Ikeda: difícil reduzir
os preços do petróleo

O Conselho de Política Aduaneira não poderá utilizar medidas
fiscais para reduzir os custos de uma grande parte de

subprodutos de petróleo importados (etileno, propileno, etc.)
pelo simples fato de que a maioria deles já se encontra desde o

ano passado isento das tarifas, de importação.
A,informação foi dada ontem pelo secretário executivo do

CPA, Sr. Akíhíro Ikeda, que explicou que a arma para reduzir a

inflação externa (importada) através da eliminação das taxas

aduaneiras só funciona a contento quando se dispõe de tarifas

elevadas, Informou também que o CPA está desenvolvendo

estudo sobre o mercado de. tratores agrícolas, para avaliação de

melhores condições de importação.
ISENÇÃO JÁ EXISTE
Disse Akihiro Ikeda que o. ano passado foi de "difícil

conjuntura", principalmente devido às pressões inflacionárias
externas, que forçou o CPA a tomar um número bastante grande
de medidas para diminuir a- pressão fiscal nas importações,
principalmente no que se refere a produtos alimentícios,
matérias primas básicas e produtos intermediários. "Este ano

estamos dando ênfase aos produtos agrícolas, sendo que no ano

passado o que nos foi possível (peças) nós já isentamos do
'

imposto de importação. Se o estudo que estamos realizando

revela que a produção nacional será incapaz pará atender a

demanda, damos mesmo a isenção tarifária para a importação de

tratores agrícolas completos".
-,

Reconheceu Akihiro Akeda que a atuação do CPA no sentido
de baíxar os custos internos dos subprodutos de petróleo foi

muito reduzida pelo simples fato de que a maioria destes

produtos já goza de total isenção do imposto de importação em

pràzos que na maioria estão estipualdos até o final do ano em

curso.

Governo vê realidade

energética do Brasil
o Secretário-geral do Ministério das Minas e Energia, Sr.

Benjamin Mário Baptista,' informou que o Governo está
determinando o tombamento patrimonial de todas as empresas
de energia elétrica que atuam no Brasil, com o objetivo de

conhecer e atualizar o investimento remunerável de cada uma até
'o ano de 1972.

Informou por outro lado que a Hidrelétrica de Itaipu, para
compensar o alto custo das linhas de transmissões - pois distam
mais de 1.000 Km dos centros consumidores - deverá funcionar
como base para as 50 usinas instaladas nas regiões Centro e Sul
do País.

- Ela funcionará com toda a sua potência lume de lO
milhões de Kw em fluxo contínuo. Quando as outras usinas, que
estarão ligadas a Itaipu, no horário de menor consumo de energia
- à noite -dimin uírem a sua potência geradora, a compensação
será feita por Itaípu,

Sobre a compra de gás boliviano pelo Brasil, acertado no ano

passado pelas delegações dos dois países, \ em um acordo de

intenções, o Secretário-geral do Ministério das Minas e Energia
informou que as negociações serão iniciadas no princípio de

fevereiro próximo para definições de ordem técnica e com

relação à construção do gasoduto, que ligará Santa Cruz de La

Sierra à Paulínia, em São Paulo.

'Seguindo o sistema de reunir-se alternadamente em cada país,
a nova reunião deverá ser realizada em La Paz. A última reunião
das delegações teve lugar em Brasília, no Palácio do Itamarati.,

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES
NA AGRICULTURA DO ESTADO

DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital de Convocação a Federação

dos Trabalhadores' na Agricultura do Estado de Santa
Catarina convoca os Senhores Delegados do Conselho
de Representantes para a Assembléia Geral Extraordi
nária, a se realizar no Centro de Treinamento -

CECATRU - da Federação, em Barreiros, São José,.
sito à rua Leoberto Leal, SINo., no dia 7(sete) de
fevereiro de 1.974(mil novecentos e setenta e quatro),

I às 13,00 horas (treze) em primeira convocação, e não
havendo número legal, em segunda convocação às
15,OO(quinze) horas, no mesmo dia e local, com

qualquer número para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:

ORDEM DO DIA:
1) Enquadramento Sindical;
2) Assuntos Diversos.

Florianópolis, 20 de janeiro de 1'974
Valdemiro Bellini - Presidente
Noberto Kortmann - Secretário

Técnico'explica as medidas -de

segurança para os ·aquecedores

Tudo' que você
precisa fazer para ser

cliente da Quadra, .

, ••. i , •

e assistir nosso repertório
e comparar nossa tabela de preços.

QUAD&1 /SOM + IMAGEM + COMUNICAÇÃO
Rua Padre Roma, 125 - 29 andar - conj. 8 - Tel./4062 - 88.000 Florianópolis

Falando a respeito do uso e segu

rança dos aquecedores à gás o sr. Anto

nio Banzato, Supervisor Técnico de

Instalações Industriais de Gás Centrali
zados da Ultragás, afirmou que "as

aquecedores centrais de água à gás li
quefeito de petróleo não oferecem ris

co algum, quando instalados dentro
das medidas de uso e segurança
definidas para cada caso".

, "Estes aparelhos - prosseguiu --;

são fabricados rigorosalpente dentro
das especificações da Associação Brasi
leira de Normas Técnicas, garantindo a

sua qualidade, o que pode ser verifica
do em alguns edifícios de Florianópo
lis que possuem aquecedores em todos

- os seus apartamentos - um com 48

aparelhos instalados - mas que foram
instalados dentro das medidas técnicas
indicadas".

"O que vem ocorrendo, em alguns
casos - continuou - é que o aparelho
é adquirido em lojas que não possuem
técnicos especializados, o que leva o

comprador a instalar o aquecedor de

qualquer maneira, na maioria das vezes

I

\

.�

, em completo desacordo às normas de

segurança. Há, inclusive, alguns apare
lhos instalados dentro dos banheiros,
de box e já vi inclusive um colocado
dentro de um armário embutido, o que
oferece um alto risco".

Comissões começam os

es tudos dos problemas
que envolvem a pescaquando a casa ainda estiver em cons

trução, isto por dois motivos: possibili- I

dade de maiores recursos técnicos para
instalação e estética da casa. Nessa fa
se, a instalação é projetada de acordo
com as obras da casa".
"O aparelho deve ser colocado sem

pre fora do banheiro e de preferência,
também fora da cozinha. O melhor será
instalá-lo numa área de serviço, mas

quando isso não for possível, o impor
tante é que esteja localizado em área
bem arejada".

"Nunca, em hipótese alguma -

acrescentou o sr. Antonio Banzato -

deve ser utilizado canos de plástico e

certos vedantes comuns que vêm sendo

empregados seguidamente e, também
deve ser sempre evitada a instalação do

aquecedor em banheiro, o que vem

sendo feito com frequência, 'talvez, por
serem os aparelhos vistos instalados em

box de demonstrações. das loias v en

dedoras".
E complementou - "Erifím.ios apa

relhos, desde que respeitadas algumas
regras elementares de segurança, não
oferecem perigo algum".

Teve continuidade ontem a 3a. Convenção Nacional
de Empresas de Pesca, que está se desenvolvendo na

Assembléia Legislativa. Os industriais da pesca
reuniram-se na manhã de ontem, com a finalidade de
abrir os trabalhos, dando início à formação de
comissões, todas com temas específicos, para serem

discu tidos e anotados.
Foi eleito presidente da 3a. Convenção o sr. João

Gabriel Leal, que está pa:rticipando como representante
da empresa paulista Nipon-Brasileira. Desta forma, Leal
é o presidente em exercício da Associação Nacional de
Empresas de Pesca, até o encerramento da convenção.

AS COMISSOES . ,

Foram formadas três comissões para estudar os vários
problemas por que passa a indústria da pesca brasi)eira.
A primeira está debatendo o projeto do Plano Nacional _

de Desenvolvimento da Pesca, enquanto que a segunda
estuda a Portaria 370, do Ministério da Agricultura, de
22/10/73. A terceira çomíssão, coube. o estudo da
Isenção do Imposto Unico sobre óleo combustível
Lubrificante, consumido pelos barcos pesqueiros, e
outros assuntos. Em "outros assuntos" a comissão
deverá analisar vários pontos que .dizem respeito à
indústria da pesca, e que merecem ser cuidadosamente
estudados,

Hoje continuam os trabalhos, e amanhã serão levados
à plenário os estudos das comissões para apreciação, e

consequente aprovação, para que constem nos anais da
3a. Convenção de indústrias de pesca.

E acrescentou - "Os aparelhos,
atualmente, são extremamente seguros

• e alguns, contam com um dispositivo
que, automaticamente, desliga o apare
lho quando ocorre qualquer anormali-
dade".

.

RECOMENDAÇÕES
Prosseguindo em seu esclarecimen

to, recomendou o sr. Antonio Banzato:
"são necessários, naturalmente, alguns
cuidados iniciais. Por isso, recomendo
que ao adquirir um aquecedor o com

prador procure um técnico especializa
do em instalações do gênero, para que
ele possa definir uma instalação segura.
O trabalho desse técnico pode ser obti
do gratuitamente em qualquer empresa
fornecedora de gás, que dispõem de
elementos altamente especializados",
"Outra medida - sugeriu é que, se

possível, seja O técnico procurado

Há exatamente um ano.

a QUADRA começou a fazer filmes
de propaganda para TV e cinema.

Iniciou oferecendo um a ótima qualidade,
mas com um grande problema:
os filmes eram realmente caros.

A partir de setembro de 73.

as coisas mudaram.

Compramos laboratório, câmeras,
todo o equipamento necessário.

E o nosso grande problema acabou.

Hoje, continuamos com a boa qualidade
de sempre. mas nossos preços
baixaram como nunca.

Para você. ter uma idéia, estamos

produzi ndo desenhos an imados

(que geralrncntesão caros),
por um preço que so você vendo.
Filmes ao vivo e table-top
então nem se fala.

Agora estamos botando você

contra a parede:
se o comercial do seu concorrente

é melhor.
,I culpa c somente sua.

Slides, pur serem mais rápidos de produzir,
não é mais descu Ipa.
A QUADRA produz Um table-top em 3 dias,
e um Iilrnepéeb em S.

Vamos.
Você não está mais na época
do cinema mudo.
Fale com sua agência ou venha
sozinho conversar conosco.

Afinal, os olhos e ouv idos
dos telespectadores
também merecem algum respeito.

Filmes para
TV e cinema, 35 e 16mm.
Ao vivo, animado,
table topo
Documentários
Áudio visuais
Trilhas sonoras.
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Paulo Aguiar vê obras
em Soo Francisco do Sul

Procissão marítima
de .Navegantes atrai
muitos fiéis: Itajaí ainda, que em dezembro do prôxírno ano, o ter

minal marítimo de São Francisco do Sul já estará
operando com todo o sistema.

RECEPÇÃO NO PORTO
Ao chegar no Porto de São Francisco do Sul,

o titular dos Transportes e Obras foi recepciona
do pelo administrador Dorval Campos, que desta
.cou a importância que represen ta para toda a re

gião Norte o processo de ampliação e reequipa
mento do porto local. Revelou que a ampliação
do cais em mais 230 metros de extensão é previs
ta no projeto, juntamente corri a construção de
mais cinco silos para armazenar cereais e óleo ve

getal.

Após ter sido homenageado com almoço pelo
Prefeito Jose Schrnidt com quem examinou pro
blemas relacionados com as obras em desenvolvi
mento pelas Secretarias dos Serviços Públicos e

dos Transportes, o Secretário Paulo 'Aguiar seguiu
para o Forte Marechal Luz. Recebido pelo co-·
mandante da corporação, tenente coronel Joval
do Pereira Dias, o visitante conheceu de perto as

atividades desenvolvidas pelo 280. Grupo de Arti
·lharia de Costa sediado em São Francisco do Sul.

São Francisco do Sul (Sucursal de Joinville) -

O Secretário Paulo Aguiar, dos Serviços Públicos,
cumpriu visita de inspeção às obras que o Gover
no Estadual vem realizando em São Francisco do

Sul, percorrendo o canteiro de obras onde se con

centram técnicos, operários e equipamentos desti
nados à execução dos trabalhos de infra-estrutura

para pavimentação asfáltica da estrada de acesso

ao balneário de Enseada. Durante sua estada, o
Sr. Paulo Aguiar, que se fazia acompanhar do pre
sidente Osvaldo Douat, da Celesc e do engenheiro
Rafael Bertoncine, manteve contatos com o Pre
feito José Schmidt, visitou o Porto de São Fran
cisco do Sul e o Forte Marechal Luz, além de

participar do in ício dos trabalhos de estaquea
mento no terminal marítimo visando a instalação
dos cinco primeiros tanques.

Na oportunidade, o engenheiro Rafael Berton
cine declarou que cada tanque terá capacidade
para armazenar 542 mil barris de óleo e anunciou

que está prevista a implantação de mais 32 unida
des daquele porte. Segundo o técnico, a área total
a ser ocupada pelo terminal é de 168 mil metros

quadrados, sendo que cada tanque ocupará apro
ximadamente 5 mil metros quadrados. Garantiu,

Itajaí(sucursal) _:_ A tradicional procissao de Nossa

Senhora de Navegantes, que é realizada anualmente no dia 3

de fevereiro, deverá contar .este ano com um número bem

mais elevado de embarcações que se encarregarão de

transportar os riéis durante a travessia marítima.
O programa alusivo ao transcurso do dia de Nossa

Senhora de Navegantes começa a ser executado mais cedo

este mo. Amanhã à noitejá haverá novena a ser celebrada

pelo Padre Quinto David Baldessar, da Paróquia do Estreito,
I
em Florianópolis, que ontem comemorou seu jubileu de

prata sacerdotal.
POSSE

A nova diretoria da Associação Comercial e Industrial de

Itajaí tomará posse na próxima quinta-feira, em solenidade

a ser presidida pelo Prefeito Frederico Olíndio de Souza. Na .

presidência da entidade será empossado o Sr. Noemi dos .

Santos Cruz, diretor da Empresa Brasileira de Construção
Naval.

Todos os meios são válidos para locomoção quando o objetivo é pedir esmolas tio Sul.

Criciuma ·cria Afasc e
assiste seus mendigos'

Blumenau promove novoCriciúma(Sucursal) - Á Associação Fe
minina de Assistência Social de Criciúma,
que há duas semanas desenvolve campanha
visando aerradicação damendicância na ci
-dade, através do slogan "Não dê Esmolas,
Encaminhe à Afasc", assumiu o compro
misso esta semana de não mais permitir a

permanência nesta cidade de mendigos ori
undos de municípios circunvizinhos. A so

lução encontrada pela entidade é o forneci
mento de passagem para que o pedinte re

torne à sua cidade de- origem.
A direção da entidade explica que não

se trata de "deportação" mas garante que o

Governo Municipal não conseguiria encon

trar outra maneira de erradicar a mendicân
cia na cidade, que se prolifera e vem se

constituindo 'numa preocupação às autori
dades.

Segundo a Associação Feminina de As
sistedcia Social, os pedintes começaram a

desaparecer da cidade, com exceção daque
les quejá se tornaram em figuras folclóricas

de Criciúma. Antes de os meridigos ganha
rem passagem "de volta", são entrevistados
por assistentes sociais do órgão sobre os

meios que dispõem para a sua sobrevivên
cia.

•

curso para CIcerones
Blumenau(Sucursal) ..:.. Teve início ontem na sede da

Assistência Social da Prefeitura Municipal um Curso de

Especialização de Cicerones, promovido pelo Serviço de
Turismo da Prefeitura Municipal, com duração prevista para
um mês: Com o total de vagas preenchido - quinze - os

participan tes, cuj a idade varia de 13 a 16 anos, terão aulas
sobre Conhecimentos Gerais de Blumenau, que inclui o
histórico da cidade, ministradas por Francisco Canola
Teixeira. Itacir Filander, terceiranista da Faculdade de

Relações Internacionais. de Curitiba e quartanista da
Faculdade de Pedagogia da Universidade Católica do Paraná
- recém integrado ao Serviço de Turismo - dará aulas

.

sobre Relações Públicas e Humanas, e, Raquel de Souza e

Silva ensinará Boas=Maneiras aos garotos inscritos.
O curso será desenvolvido em dois períodos, de manhã e

à tarde. Segundo Canola Teixeira, o referido curso trará
uma série de benefícios para os turistas que aqui acorrem e

também para a cidade que terá então elementos capazes de
mostrar ao visitante o que merece ser conhecido na

Cidade=Jardim,

FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE NORTE CATARINENSEASSISTÊNCIA NECESSÁRIA
Através do seu serviço de plantão, a Afa

sc proporciona ao mendigo alimentação,
vestuário e transporte, além de assistência
médica e concessão de medicamentos em

farmácia própria. Os recursos da Afasc são
fornecidos pelas indústrias e comercio do

município. Aderindo à campanha, o comér
cio passou a proibir seus funcionários de
dar esmolas a pedintes, o' mesmo aconte
cendo nas indústrias, onde osdiretores en

carregam-se de transportar os mendigos que
lá aparecem à Afasc. Através de emissoras
de rádio, a Associação Feminina de Assis
tência Social pretende conscientizar a po
pulação sobre a necessidade de não dar
mais esmolas, para o sucesso da campanha.

- FUNC -

EDITAL· DE MATRíCULA

Joinville tem calendário o Coordenador de Ensino da Fundação Universidade Norte Catari
nense,,,Professor Osni Piske,

Camboriú inaugurou o.

Hospital Santa Inês
turístico com inovações

FAZ PÚBLICOJ(i)inville(Svcursal) .

O calendário ciedade Ginástica e Exposição de Fotogra-
turístico que o Departamento de Cultura, fias de Joinville Antiga; em abril, Festa do
Esporte e Turismo de Joinville elaborou Camarão em Espinheiros e 20. Concurso da
para este ano, consta de novas atrações Rainha dos Comerciários; em maio, Tiro de
que, segundo o Almirante Eugênio -Rei com a participação de atiradores de
Junqueira Filho, titular do órgão, deverão Blumenau, São Bento do Sul, Rio Negrinho
motivar a vinda de milhares de turistas a e outros municípios; em junho, Concurso
esta cidade. Entre as principais atrações, Miss JoinvilJe, Exposição de Canários, Fes
que este-ano serão novidades aos próprios ta Junina de São Sebastião e Festa Junina
joinvilenses, estão incluídas as na Sociedade Ginástica; em julho, Dia do

,

comemorações do Sesquicentenário da Colono com as comemorações do Centená-
Imigração Alemã no Brasil e uma exposição rio da Imigração Alemã no Brasil, Famosc;
que mostrará Joinville do tempo do Impé- em agosto, Dia do Folclore, com a realiza
rio. ção da la. Feira da Cultura Popular, Baile

Os programas de cada uma das festas da Cervejinha na Sociedade Ginástica; em
que constam no calendário turístico serão setembro, Semana da Pátria, Fogo Simbó
elaborados com a antecipação de alguns lico, Semana da Criança, Concurso de Ro
meses, visando a sua divulgação em todo o bustez Infantil e Competição Intermunici-

'P aís. As demais atrações deste mo são: EX- pal de Tiro ao Alvo; em novembro, Festa
posição Permanente das Indústrias de Join- . das Flores e em dezembro, presépio vivo a

viUe; Carnaval com desfile de escolas de cargo dos grupos teatrais. Durante o perío
samba e carros alegóricos; em março, ani- do natalino,a cidade ganhará uma nova or

versário de fundação do município, come- namentação, a ser planejada no início do
morado no dia 9, Baile da Saudade na 50- segundo semestre.

\

1 - Os pedidos de rnatrfcula aos cursos mantidos por esta Fundação,
pelos classificados no Concurso Vestibular Unificado de 1974, estarão
abertos entre 29/01 a 09/02/74 e deverão ser requeridos aos diretores
das Unidades da FUNC:

.

1-1 Faculdade de Ciências Econômicas de Joinville.
-

1-2 Faculdade de Ciências Administrativas de Joinville.
1':"'3 Faculdade de Filosofia.Diências e Letras de Joinville.
1-4 - Escola Superior de Educação Física e Desportos de Joinville, na
Secretaria Geral da FUNC, jocalizada à rua São José, 144, nesta cidade.

2 - Para atendimento dos interessados ii Secretaria funcionará de 2a. a
6a. feira das 14,00 às 17,00 horas e das 19,00 às 22,00 horas e aos

sábados das 14,00 às 17,00 horas.Após a bênção, Iam Afonso falou da importância da obra.

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - O Secretário
Prisco Paraíso, da Saúde, inaugurou no Balneário Camboriú
as instalações do Hospital Santa Inês, considerado um dos
mais bem aparelhado do Vale do Itajaí. A solenidade
contou com a participação do Prefeito Gilberto Américo

•

Meirinho, Arcebispo Dom Afonso Nieheus, representantes
de órgãos da previdência social, deputados e vereadores.

A nova unidade hospitalar do Balneário Camboriú terá
capacidade para cem leitos e funcionará com um Serviço de
Pronto Socorro, Maternidade, Pediatria, Clínica Geral
Cirúrgica e um ·Bmco de Sangue além dos serviços
radiológicos a serem realizados através de modernos

aparelhos importados. Uma unidade de tratamento
intensivo funcionará com uma equipe médica permanente,
destinada mais para o atendimento a casos de acidente.

Os apartamentos que comporão uma ala do Hospital
Santa Inês serão dotados de ar condicionado, geladeira,
televisão e telefone.

Após o ato de inauguração, as autoridades e convidados
, participaram de um coquetel de confraternização, ocasião
em que a direção da nova unidade de saúde, chefiada pelo
médico Jacyr Pegorírn, fez uma esplanação sobre os

trabalhos do órgão.
I

3 -::; Os pedidos de rnatr íeula deverão ser acompanhados dps seguintes
documentos: .__

.

3-1 Fichas modelo 18 e 19 (originais) duas vias.
3 - 2 Certificado de conclusão do 10. e 20. ciclos (fotocópia
autenticada) .

3-3 Atestado de Sanidade Física e Mental.
3-4 Atestado de vacinação anti-variólica.
3-5 Atestado de exame ttberculino-toráxico.
3-6 Três fotos 3x4.
3-7 Certidão de nascimento ou casamento (fotocópia autenticada).
3-8 Título de Eleitor .(fotocópia autenticada)
3-9 Certificado de Quitação Militar (fotocópia autenticada).
3-10 Atestado de Idoneidade Moral.
3-11 Carteira de Identidade (fotocópia autenticada).

Pessoa Jurídica é tema de
I

palestra para empresários
Blumenau(Sucursal) - A Agência da Re

ceita Federal em Blumenau dirigiu convite
aos contabilistas da indústria e do comércio
local para assistirem a palestra que fará rea

lizar no próximo dia 30 no Centro de Trei
namento da Artex. Na oportunidade será
abordado o tema "Pessoa Jurídica", minis
trado por técnicos da Secretaria da Receita

Federal, especialistas no assunto.
O convite enviado à Associação Comer-

cial e Industrial de Blumenau esclarece a

importância do encontro, "por ser de rele
vante interesse de todos, eis que estamos na

época da apresentação de Declarações de
Renda das Pessoas Jurídicas".

O presidente Ruy Willecke, da ACIB, es
tá seriamente empenhado em concitar o

empresariado da região a prestigiar a inicia
tiva da Agência da Receita Federal de Blu
rnenau.

4 - O Classificado no Concurso Vestibular que não efetuar suas matrí
culas dentro do prazo fixadoneste edital, automaticame nte perderá sua

vaga. Será chamado a ocupar esta vaga_o candidato imediatamente clas
sificado.

'

Associação escolhe
nova diretoria dia 7

A

AGENTES IUIONOMOS
DE INVESTIMENTOS

OCALPHA m�lRm�m�RA DE TímlO� E HL�REô M�mlÚRm� Ll�!.
Rua 9 de Março, SOS· - Tel. 5335 _ .JOINY.ILLE - Santa Catarina

5 - Os candidatos inscritos no Concurso Vestibular Unificado de 1974
aos cursos de Licenciatura em Educação Física (Primeira e Segunda
\Opções) deverão apresentar-se para exame médico dia 28/01/74, às 7,00
hor�, na Sociedade Ginásticos no. 72.

.

Blumenau(Sucursal) - A Associação dos MU1JÍCÍpios
do Médio Vale do Itajaí realizará no próximo dia 7 de
fevereiro em sua sede uma reunião entre os membros da
entidade, quando será eleita e empossada a nova

diretoria para a gestão do corrente mo.

Paralelamente, será apresentado o relatório das
atividades e prestação de contas da atual diretoria, sendo
discutidos ainda aspectos da ampliação do quadro
técnico da �\1MVI e. suas novas contratações. Haverá
também uma apreciação sobre o programa de atividades
para o exercício de 1974, em que está incluído o

movimento prô-barragens do Rio Itaiaí-Açu,
PARTlCIPAÇAO

. A AMMVI esteve recentemente representada por dois
de seus membros no I Congresso Catarinense de Técnicos

.

em Administração Financeira e Municipal, realizado em

Florianópolis, tendo participação ativa nos. trabalhos
apresentados pelas demais associações.

O presidente da AMMVI, Prefeito Félix Theiss, esteve
presente à solenidade de encerramento do congresso,
oportunidade em que obteve maiores detalhes sobre os

problemas afetos aos municípios catarinenses.
SOLICITAÇAO

O secretário da Associação dos Municípios do Médio
Vale do l taja í, Sr. Edelmo Naschenweng, está
aguardando o envio. de alguns dados da Associa�ão dos
Municípios do Alto Vale do Itajaí (AMAV1) e da
Associação dos Municípios da Foz do Rio Itajaí
(AMFRI) necessários à elaboração do documento que .

será remetido ao Governo do Estado, 'solicitando a sua

participação no montante de recursos destinados à
construção das barragens do Rio Itajaí-Açu.

6 - A 'matrícula para os alunos do segundo, terceiro e quarto ano dos
cursos. mantidos por esta Fundação, deverá ser procedida junto aos

diretores de suas respectivas Unidades de Ensino, obedecia a seguinte
escala:
Sl-1 Alunos dos segundos 'anos
Dias 04/02 e 05/02/74
6-2 Alunos dos terceiros anos

Dia 06/02 e 07/02/74
6-3 Alunos dos quartos anos

Dia 08/02 e 09/02/74
6-4 Local: Secretaria Geral da FUNC
6-5 Horário: Vide Item 2 deste Edital
6-6 Os alunos em dependência ou em 2a. época deverão efetuar ma

trícula condicional.
6-7 O aluno que não .efetuar sua matrícula no prazo fixado neste
Edital, automaticamente perderá sua vaga.

NECESSITA PIRO TODIS as REGiÕES DO ESTDDO
Os Interessádos deverão prestar exames, de acordo CO"" a

,Resolução n2 238 do BANCO CENTRAL DO BRASIL.
Alertamos q·ue, de conformidade com decreto-lei de 8 de
.Janeiro de 1974; a captação. de INCENTIVOS FISCAiS 00
IMPOSTO DE RENDA (Sudene - Sudam - SUdepe - Ernbratur ..

. Reflorestamento) passa a ser de atribuição exclusiva de
entidades que Integram o SISTEMA FINANCEIRO NACIONAL,
sando vedados, asslrn. a elementos não credenciados.

Fornecemos apostilas aos ca.ndldatos e provIdenciaremos a.
\

sua Inscrição para. habilitação au concurso.

Depois de aprovados, serão' CREDENCIADOS POR ESTA
DISTRIBUIDORA· COM EXCLUSiVIDADE.

OPERAMOS com Incentivos fiscais do IMPOSTO DE RENDA
e do FUNDESC, CERTIFICADOS E RECIBOS DE DEPÓSITOS
BANCÂRIOS, LETRAS DE CÂMBIO de renda mensal e acumu
lada, FINANCIAMENTOS, AÇÕES cotadas na BOLSA DE VALO
RES DE SÃO PAULO e de BALCÃO, COMPRAMOS OBRIGAÇÕES
DA ELETROBRAS e CONTAS DE LUZ, ABERTURA DE CAPITAL
DE EMPRESAS.

Joinville,21 de janeiro de 1974
Prof. Osni Piske

- Coordenador de Ensino -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dispensas conlinuaRl no Figueira
. . .'

)
.

e TiãaMarina é o19! do cclislão»>
,

Vilela: falta só

acerto dos clubes
Os jogadores do Avai foram ao Adolfo Konder ontem à tarde

para revisão médica e massagens. Somente Balduino com o olho

direito bastante inchado - levou, uma pancada no jogo de

terça-feira - não ficou muito tempo no vestiário, pois teve que
sair para consultar o oftalmologista Henriq�e �on�7s.

Hoje o plantel volta ao estádio pela manha e a tarde, quando
Jorge Ferreira vai 'Orientar treino técnico e físico. Amanhã ele

repete a .prograrnação e no sábado a delegação viaja a Porto

Alegre via rodoviária, às 11 h3Omin, O embarque para Buenos

Aires será às 20h30min, no Aeroporto Salgado Filho.
-

JOGOS
Fernando Bastos também esteve ontem à tarde no Adolfo

Konder e já íníormou que' não poderá viajar' a 'Buenos .Aires,
alegando, problemas particulares. O chefe da delegação
provavelmente será Oswaldir Schwartz.

É possível � e isso vai depender da AFA - que o Avai jogue
uma partida amistosa em Buenos Aires, no dia 30, contra o

Racing, dois dias depois da partida' com o Newell's Old Boys.
Nesse caso, o jogo com a Seleção Gaúcha marcado para o dia 10.

de fevereiro, será transferido para o dia seguinte, em Erexim ou

Florianópolis. Tudo dependerá das possibilidades de arrecadação.
VILELA

-

A situação do zagueiro ainda não está totalmente definida,
pois a direção do Avai precisa procurar agora o presidente do'
Colorado do Paraná, a cujo clube seupasse está vinculado, para o

acerto final. Mas Vilela esclareceu ontem, depois da revisão
médica feita à tarde, que está tudo certo entre ele e a direção do'
Avai:

- Já falei com a direção hoje (ontem) pela manhã e acertei as

'bases financeiras para um novo contrato. Agora falta apenas o

acerto entre Avai e Colorado.
Ari Prudente, no entanto até 'Ontem à tarde procurava resolver

o seu problema e logo depois da revisão médica saiu com Jorge
Ferreira em busca dos dirigentes, para tentar uma soluçâo rápida,
já que ''O Pinheiros mandou 'chamar o jogador na semana passada.

Caxias tem novo,

A diretoria do Caxias, reunida preliminarmente escolheu o

novo presidente para a gestão 1974; com mandato até 31 de
dezembro., Depois de muitas conversações foi confirmado o

nome do dentista Rolf Wiest, que' em 73 foi vice-presidente e

diretor do departamento juvenil do clube. Rolf Wiest é
joinvilense e tem 28 anos e desde garoto é torcedor do Caxias,
tendo ingressado na diretoria alvi-negra no ano passado,

Mauro Moura, presidente do Conselho Deliberativo, nas

próximas horas estará elaborando o edital de convocação para a

assembléia geral que elegerá Rolf Wiest como presidente e

Joaquim Marciano Moreira como vice-presidente. Os demais
membros da nova diretoria serão' escolhidos por indicação dos
eleitos. A primeira providência a ser tomadapelo novo presidente
é botar em dia os vencimentos dos atletas que estão atrasados em

60 dias e a contratação de um novo treinador para substituir
Rubens Freitas. Rolf'Wiest pretende, também, armar uma equipe
à base de valores jovens e aproveitar inclusive alguns jogadores da
cidade que atuam I)as equipes menores, a fifi de armar um

plantel à altura de participar em agosto do estadual. A maioria
dos jogadores integrantes da equipe na temporada passada
continuará no clube com exceção feita ao) zagueiro Jota Alves,
que teve seu contrato rescindido com o Caxias.

Esquema especial
I

para Ramon
Vitória x Santa Cruz, às 21 horas, no estádio da

Fonte Nova; poderá ser um dos últimos jogos de Ramon,
artilheiro do campeonato nacional, no Brasil já que ele
está na iminência de se transferir para o futebol
português: Precedido de muito cartaz, o atacante

pernambucano é a grande atração da partida.
Melhor colocado no grupo 2, com três pontos ganhos

e três' perdidos, e contando com o apoio da torcida, o

Vitória aparece como favorito. Mas um fato deve ser

c onsid er ado para indicar um jogo equilibrado: a

, rivalidade entre os clubes baianos e pernambucanos.
Sabendo que o Santa Cruz joga em função de Ramon, o
treinador do Vitória, Carlos Castilho, exigirá atenção
redobrada dos zagueiros na marcação sobre o atacante.

'Caiçara, técnico do Santa Cruz, está anunciando o

reaparecimento de Erb, no meio de campo, e Givanildo,
na ponta esquerda.

Times: Vitória - Aguinaldo; Roberto,Dutra, Valter e

França; Fernando Silva e Davi; Osni, Fernando, André e

Mario Sergio. Santa Cruz - Gilberto; Gena, Rivaldo,
Gerailton e Botinha; Erb e Luciano; Wílton, Walmír,
Ramon e Givanildo.

O juiz será José Mario Vinhas, auxiliado por Edson
Pantozzi e 10sé Leandro de Castro Serpa.

/

Déainda
-

'nao renovou

Dê não aceitou ainda a renovação do seu contrato
com o Vasco e não viajou para São Paulo' a fim de jogar
contra o Coríntians. O atacante treinou no campo da
Portuguesa, na Ilha do Governador, fazendo um coletivo
com os jogadores que não viajaram. O supervisor Almir
de Almeida, que seguiu com' a delegação, acha que na

volta ao Rio poderá resolver o problema darenovação do
contrato de' Dé, que fixou sua proposta em 13 mil
cruzeiros. Os jogadores do Vasco, que seguiram às
l1h40m para -São Paulo, farão um treino, à tarde, no
campo do Palmeiras.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ 101,00
Tintas Coral e l,firanga 20% de desconto

e até o-ferro com 10% de desconto,
':Semp ri! os melhores preços,

PHlllPPI & CIA�.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Cambri
_ _ _ �n��: ,6�20 - 6368

I

Búrigo'assumiu e, alterou o

horário dos. treinamentos

I

Iberê Rosa continua trabalhando para colocar o plantei cem por cento fisicamente.

Às nove horas da ma

nhã de ontem, finalmente
Lauro Búrigo 'assumiu as

funções de treinador de

campo do Figueirense.
Sem muitas apresentações
por ser bastante conhecido
de todo o plantel, Lauro
fez questão de reunir to

dos os jogadores no vestiá
rio destinado aos visitantes
e fez demorada' preleção,
anunciando' suas normas

de trabalho, entre elas dan
do maior importância para
os horários e a disciplina.
Antoninho e Iberê Rosa
membros da Comissão'
Técnica, também partici
param da reunião que con

tou ainda com as presenças
de F�rnando Viegas e Har- '

ry Krieger.

A primeira determina
ção de Búrigo como treina

dor, foi alterar o 'horário
de trabalho: "Meus jogado-
r e s começarão trabalhar
mais cedo, às 8 horas, por
que também irão dorrnír '

mais cedo. Talvez no inver
no .o horário seja altera
do."

ASSINARAM rense. Viegas e Krieger
conversavam ontem estu

dando a viabilidade de tra

zerem o jogador para o Fi

gueirense, ,embora reco

nheçam que o time está
bem servido de zagueiros
de área.

Os jogadores Roberto

Silva, zagueiro central que
d isputou o campeonato
passado pelo Próspera e Ja

ci, da Associação Caxias,
de Caxias(RS), acertaram

com O Figueirense. Eles se

apresentarão dia 29 e fica
rão no Figueirense até 15
de dezembro, O ponta-de
lança Nilson, do Juventu

de, ficará por um período
de testes. Se agradar, será
contratado.

"Pinga que também es

tá sem contrato, ficará no

Figueirense somente se

aceitar as bases que lhe se

rão oferecidas, o que deve
rá ocorrer ainda hoje", dis
se Viegas.

O jogador Almir, com

passe-livre ainda não acer-
TREINO

tau suá renovação de con- Com Antoninho e Lau
t r a to. F ernando Viegas, ro Búrigo sentados na boca
acredita que até o final do túnel, Iberê Rosa realí
desta semana o problema zou treino físico com a

seja resolvido: "Ele tem participação de todos os

passe-livre e lhe fizemos jogadores considerados
uma proposta, Ele ficou de

/
úteis. DepOIS de setenta

falar com seu pai e estou mínu tos de trabalhos, Ibe
aguardando seu pronuncia- ,rê como recreação, coman
mento." dou uma pelada de vinte

minutos. Somente amanhãOBERDÃ
é que' será realizado o pri
méiro coletivo do ano, pa
ra que a Comissão Técnica
observe o rendimento dos

jogadores.

,Dispensado do Coritiba

por indisciplina, o zagueiro
Oberdã deverá ser procura
do por diretores do Fíguei-

Corintians 'sem 3 titulares
,

-. .,'

para logar com o Vasco
Para o jogo de hoje à

,noite, no Pacaembu, con
tra o Vasco da Gama, o

Coríntians está ameaçado
de não contar com Rive
lino, Laercio e Roberto e

já sabe que não terá o go
leiro Rafael; que deverá ser,
substituído por Armando,
porque Ado também está
machucado. O técnico Ius
trich está descontente com

a falta de reservas, que os

dirigentes do Coríntians
dizem que não serão mais
contratados.

\

Segundo Mario Travag-
lini, o time do Vasco joga- -,

rá ofensivamente porque o

estado físico dos atletas
melhorou muito. Ele quer
também que a equipe jo
gue sob. pressão. Dé, que
vontou a conversar com os

dirigentes mas não r e no-
. vou, ficará de fora. O time
será o rriesmo que iniciou a

partida com o Coritiba.

. Vasco'contra o Corintians hoje, no Pacaembu.

Agomar Martins 'apitará
o jogo, que terá nas late
rais Eraldo Palmerini e

Anivaldo Magalhães Sei
xas.

mir; Tião, Riv elino (Ivã) e

Adãozinho; Vaguinho, Ro
berto (Lance) e Marco An
tonio.

I

Vasco - Andrada, Fide-
, lis, Miguel, 'Moisés, e Alfi- ,

nete; Alcir, Zanata e Bu
glê; ,Jorginho, Roberto e

Luis Carlos.

As escalações: _

C o ríntians - Arman
do, Zé Maria, Laercio (Zé
Roberto), Vagner e Vlad,

Gremio 'com problemas
enfre�t.a hoje o G,oiás

Grêmio e Goiás, iguais
na colocação no seu grupo,
em sétimo lugar, jogam ho
je à noite, a partir das 21
horas no Olímpico. O téc
nico do Grêmio ainda não
decidiuquem será o substi-

tu to do ponteiro-direito
Carlinhos, que cumprirá
suspensão automática. E
possível que escale lura,
entrando Tarciso e Laivo
nas outras posições do ata

que. Se o escolhido for

Tarciso, Mazinho será o

comandante do ataque,
com Loivo pela esquerda.
Também por contusão,
Claudio poderá ficar de fo
ra.

Aragão, auxiliado por Joa- .

quim Gonçalves e Ronald
'

Monassa.
Os times: GRÊMIO -

'

Picasso; Claudio (Renato
Cogo), Ancheta, Beta e

Tabajara; Carlos Alberto e

Humberto Ramos; Iura
(Tarciso), Laivo, Paulo Ce
sar (Mazinho) e (airton.
GOlAS - Amauri; Triel,
Macalé, Alexandre e Clau
dio; Matinha e Tuira; Ulis
ses (Lúcio), Paguetti, Lin
coln e Raimundinho.

No Goiás, a única dúvi
da do técnico Dino Sani é
o ponteiro Ulisses, que le
vou uma pancada no joe
lho e que se não puder j9-
gar será substituído por
Lúcio.

O juiz será José Assis de

Quando o Figueirense alimentava espe
ranças de participar do campeonato nacio

nal, a primeira providência da diretoria,
mesmo .antes lia contratação da Comissão

Técnica, foi trazer novamente ao comando'
do ataque o jogador Tião Marino, que tinha
sido a sensação e o artilheiro do time na

campanha de 72, e refazer a dupla com

Luiz Everton.

Com muita experiência, ex-titular do
Coríntians, Tião' Marino no início do Na

, cional sofreu uma lesão na virilha e ficou
,afastado da equipe, embora mesmo em

condições, não era o ponta de lança do

agrado da Comissão Técnica. "

Mas, por pressão da torcida e em melho
res condições físicas, voltou ao time titular. '

Voltou e' não correspondeu. Tião Marino

jogou 17 partidas e não marcou nenhum

gol.

Na reunião do departamento de futebol
na/última segunda-feira, foi anunciado um

,"listão" com 18 jogadores dispensados,
sem constar o nome de Tião Marino.

Ontem apôs a apresentação de Lauro

Búrigo aos jogadores, Harry Egon Krieger,
diretor de futebol anunciava que Tião Mari
no não .está nos planos do Figueirense para
a campanha de 74 e tão logo termine seu

contrato, será devolvido.

- Tião Marina não �stá �os planos do

departamento de futebol para a temporada
de '74, embora tenha contrato com o Fi

gueirense até IOde abril, data em que o

o jogador conversou com Krieger e Viegas.

devolveremos ao Coríntians. Um ponta de
lança que não consegue fazer um gol duran
te todo o campeonato nacional, é evidénte
de que não justificou sua contrátação.
QUINCAS

Outro jogador que também deverá dei
xar o Figueirense, é Q11T..Cas. Existe muita

fumaça no ar e talvez o jogador tenha que
arrumar as malas. Kríeger limitou-se apenas
a dizer que: "Estamos estudando o caso

Quincas, Mais tarde darei melhores infor

'mações."

NaciOlJG'

Na abertura da quarta rodadada fase semi-final
do campeonato nacional, jogaram ontem

à noite, Palmeiras 3 x 1, América e São Pau lo 3 x O
Guarani, no Pacaembu; Bahia (}x O Atlético,
em Salvador; Coritibê4x2 Ceará, em Curitiba;

Internacional 2'x 1 Tiradentes, em
.Porto Alegre; Fortaleza 1 x 5 Santos no Ceará', "

Cruzeiro 1 x 1 Botatogo, no Mineirão.
A rodada será encerrada hoje com as partidas '

Coríntians x Vasco da Gama Grêmio x Goiás
e Vitória x Santa Cruz. Em Por�o Alegre o técnico

Carlos Froner, do Grêmio, acusôu-ontem o

jogador Oberti de só jogar sob efeitõ de' drogas.

froner diz porque não
quis O&erli no Grêmio

o jogador foi acusado pelo seu ex-técnico de usar drogas estimulantes

O técnico Carlos Froner revelou ontem

que o ponta-de-lança Oberti foi vendido de
volta ao Newell's Old Beys "para evitar que
o Grêmio passasse por um escândalo como

o Atlético, no caso de Campos, pois o joga
dor argentino só queria jogar à base de dro
gas estimulantes".

- Oberti foi dispensado do Huracan,
também da Argentina, porque, além de não
fazer gols, pedia para jogar sob efeito de
drogas de ação psico-motora (estimulantes
ou doping) - acrescentou o técnico do
Grêmio.

Carlos Froner fez estas revelações bas
tante irritado, após tomar conhecimento
que Oberti dera uma entrevista à revista
Placar, na qual chamava o técnico do Grê
mio' de "cego e teimoso, que não enxerga
futebol e quando o time faz 1 a O, manda
os jogadores recuarem para garantir o esco

re".
,

O preparador físico Mário Doernte, acu
sado por Oberti, na mesma entrevista, de
"mandão e teimoso", disse desejar que
Oberti,deagora em diante, tenha mais res

ponsabilidade, pois sua mulher e filhos não
merecem o que ele lhes faz. "Desejo tam
bém que faça muito sucesso no Newell's
Old Boys e que se utilize de fatores extras

para jogar bem".
'

As declarações do técnico e do prepa�a-'
dor físico do Grêmio tiveram grande reper
cussão em Porto Alegre, fazendo com que
o diretor de futebol, Renato Souza, reunis
se aimprensa ontemà tarde para esclarecer
que "não deseja polemizar sobre o assunto
e nem trazer a público os verdadeiros moti
vos porque Oberti foi vendido pelo Grê

mio". Carlos Froner, depois das declara
ções 'iniciais, resolveu que não falará mais
sobre o caso.

Oberti, agora com 27 anos de idade, foi
comprado .pelo Grêmio do Newell's Old
Boys no início de 1971 por US $ 100 mil
(cerca de Cr $ 500 mil na época) e, embora
chegasse a ser Um ídolo da torcida, nunca
agradou aos técnicos devido a sua irregula
rídade,' Com Carlos Froner, contratado no

ano passado, o jogador teve poucas chan
ces, principalmente quando começou a se
desentender com Mário Doernte porque
não gostava de fazer ginástica.

Em dezembro de 1973, o GrêÍnio come

çou a manter entendimentos com o Newel-
I's Old Boys para vender o passe do jogador
por US$ 50 mil (cerca de Cr$ 300 mil), '!1
sendo que o negócio foi concretizado há

'

poucos dias e Oberti ainda se encontra pro
videnciando sua mudança para Rosário.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



J:--------------------------------L��cj� fl--__,---M-----------
Guardas da nova

ponte agridem
dois pescadores
Uma agressão e uma colisão foram as ocorrências registradas

na Delegacia ..
de Segurança Pessoal nas últimas horas em

Florianópolis.
Dois amigos, Antônio Cristiano Lopes, 43 anos, residente em

Coqueiros, e João Agostinho Silveira, 41 anos, morador da Paula
Ramos, resolveram realizar uma pescaria e escolheram para local
o aterro da baía Sul, na noite de terça-feira. Ambos estavam
pescando calmamente quando em determinado momento
apareceram três guardas das obras da nova ponte, identificados
como Adão Torres, Lourival Espíndola e José Ferreira da Silva.
Os três, dizendo que no local era proibido pescar, passaram 2

agredir os pescadores, que inclusive receberam ferimentos, tendo
comparecido mais tarde na Dsp, quando apresentaram queixa à
polícia.

Para ambas as vítimas foi extraída guia de lesões corporais,
sendo que Antônio Cristiano Lopes, devido aos golpes recebidos.
dos três guardas, chegou a desmaiar no aterro. Os dois foram
posteriormente enviados ao hospital onde. foram medicados.•.
COLlSAO NA GAMA D'EÇA .

Uma colisão envolvendo dois automóveis de marca

Volkswagen, for registrada na rua Othon Gama D'E�a, resultando
várias pessoas feridas. O Volkswagen, placas AB-0l02, de

propriedade' de Antônio Vieira de Mello, conduzido por Almir
Francisco, 24 anos, transportando a Sérgio Wolck e Rutiney

"

Schmidt, colidiu com o de placas AA-7945 de propriedade de
Alderico Barbosa, conduzido por Manoel Barbosaç.tendo em sua

companhia Mario de Souza. Todos os ocupantes de ambos os

veículos' receberam ferimentos e foram encaminhados ao

Hospital Celso Ramos, sendo ali medicados.
'

.

"CINDERELO"
As mercadorias roubadas por Luiz Alberto Felix, 111 anos, �

,"Cinderelo" - estão sendo gradativamente recuperadas pela
DFRD, para posterior entrega aos legítimos proprietários. Várias
diligências também já foram realizadas pelas equipes da furtos,
em cidades do interior, onde as mercadorias foram vendidas
pelos receptadores da quadrilha de "Cinderelo". .

Os roubos eram cometidos principalmente em Florianópolis e

cidades do litoral norte, e posteriormente vendidas no litoral Sul,
sempre por preços bem mais acessíveis que os do comércio, o
que despertava o interesse dos.compradores.
PREVENTIVA PARA TARClSIO

O major Pacheco, titular da DFRD, informou ontem que o

juiz da Terceira Vara Criminal, decretou a prisão preventiva de
Tarcí si o dos Santo s Nunes, que realizava assaltos em

Florianópolis e posteriormente revendia o produto em Tubarão.
Ele foi preso e autuado' pelos agentes da furtos, estando
atualmente recolhido à cadeia pública onde vai permanecer a

espera da decisão judicial.

Acidente: dois

mortos na "6
'Duas pessoas morreram (! 10 ficaram gravemente feridas no

acidente registrado no quilômetro 5UI da rodovia ,BR-�1,6,
Rio-Bjlhia, envolvendo um Opala e uma Kombi, ambos de São
Paulo.

Além do motorista do Opala, José Carias da Silva, 64 anos,
morreu a mulher do motorista da' kombi, Rosalia de Souza

Oliveira, 37 anos. Ficaram feridos o llJotor�sta da�ombi, Irineu
Machado de Oliveira, os passageiros Jose Jeová, Wagner de

Oliveira Vera de Souza, Carlos Ferreira da Silva, além de uma

mulher'não identificada que fugiu do hospital de Governador
Valad�Ies. Do Opala, ficaram feridos Fidelia Aparecida das

Flores Helena das Flores e João Adilson da Silva. Enquanto na

�fodo;ia Belo Horizonte-BrasÍlia o capotamento de um

Volkswagen da Guanabara matou a Neil Simão da Rocha, e feriu
a, Sharlene Rocha Gaspar, Sharlon . Rocha Gaspar, Regina

. Castilho Rodrigues, Enis Antônio Gaspar, internados no hospital
de Felixlandia.

. . '

No sul do País, rodovia Porto Alegre-Osório, a capotagem de

um veículo matou 'Cezar Gonçalves Rodrigues, de 31 anos, e

feriu gravemente. sua mulher Maria da Graça Rodrigues.

'Delegado bloquei�
ruas' em Criciumô

Criciúma - o delegado regional Helvidio de
.

Castro Veloso anunciou que vai ser ·realizada blitz em to_do o

município de Criciúma, para a ver!fi�ação da do�u�entaçao de
,

todos os veículos - caminhões, ônibus, automoveis e ,mot<:s.
Acrescentou que o veículo encontrado trafegando e� situação.

irregular será recolhido ao pátio da delegacia, e dali s�mente
sairá quando estiver completamente regularizado, alem .do
proprietário ter que pagar � �ulta correspon?ente. Para,a.blttz,
o delegado solicitou auxílio da c�mpanhia de polI�la de

Araranguá para que diversas ruas_ s�Jam bloquea�as evitando

assim que os motoristas em situaçao irregular consigam furar o
,

bloqueio,
'

INQUÉRITO ,

Nilson Pereira da Luz recebeu um grave fenmento

provocado por um machado que era J'?rtado .p�r su� .mulher
Cecília Pereira da Luz, obrigando a polícia a abnr mqu�nto p�a
apurar os fatos. I

Nos depoimentos prestadosna d�legacla, Cecília
disse que o marido retornou alt� horas da noite para cas�, e
estando completamente embnagado, passou a agredi-la,
,invingindo-Ihe maus tratos. Frisou que então, não tendo out�o
meio de defesa, armou-se com o ma�had� com o qu�l desfenu
um golpe, atingindo o marido. Mais adiante ela disse que o

marido há mais de um ano vinha lhe .causando const�tes ,�aus
tratos, e 'l,ue "não poderia suportar mais o estado de C01�as.

Menor 'morre ao

brincar sozinho

AssaI tantes

roubam

'pela 8a. vez

As principais vias de acesso

aos bairros cariocas de Irajá e

Jardim América foram cerca

das pela polícia da Guanabara

para deter um automóvel Opa
la, ocupado por quatro ho

mens, que pela.ioitava vez as

sal'tararn o supermercado
"Metei", em Vigário Geral, le
vando Cr$ 10 mil. O carro e

.

os ba�didos não foram locali

zados,

O assalto foi presenciado
por cerca de 20 pessoas, entre

fregueses e' empregados, que
nada puderam fazersdiante da

atividade dos assaltantes, forte
mentearmados, Tão'IÓgO ,eles
fugiram, o roubo Foi comuni-,
cado � polícia, que realizou di

ligências sem qualquer' sucesso,

O Opala usado pelos quadri
lheiros foi roubado horas antes
na Abolição.

Conflito

envolve

religiosos
em M:Grosso

As autoridades policiais do

município de Naviraí, ao sul

de Mato Grosso, tiveram que
intervir energicamente para
evitar um choque de propor-

,

ções incalculáveis que envolve

ria católicos e os seguidores da

'chamada Igreja Brasileira. Tu
do começou quando, os padres.
da Igreja Brasileira denuncia

ram, em violento artigo através
da imprensa, as perseguições
de que estão sendo vítimas por
parte dos católicos. O bispo síe
Dourados; Dom Teodoro Letz;
refutou prontamente-as acusa

-ções da Igreja Brasileira, dizen
do ser ela "uma igrejacismâti
ca, separadas da; católica por'
franca desobediência ao Papa,
c Iassíficando ainda seu funda

dor de rebelde às determina

ções do Santo Padre".

Polícia captura
ladroes que

assaltara", táxi

/

Blumenau (Sucursal) - Foram pre�os na manhã de ontem pela
polícia, da comarca, José Antonio Onofre, 24 anos, natural de RIO

do Sul, e .seu primo Mário Manuel Serafim, 22 anos, natural de

Joinville, que roub aram no último dia 13 o táxi de Blumenau

placas JL-2274 de propriedade de Rodolfo Imroth.
.

O carro foi encontrado dois dias após o assalto no fundo de um

barranco na localidade de Subida - próximo a Rio do Sul -

praticamente destruíd9' Após roubarem o veículo os ladrões

fugiram em disparada, capotando, sem contudo ferir seus dOIS

ocupantes. Os prejuízos do automóvel ficaram em .Cr S 12 mil.
A PISTA
No loca. onde os dois indivíduos fizeram o motorista parar,

apontando-lhe um revólver calibre 38 - segundo a polícia a arma

estava descarregada e possivelmente pelo seu estado nem sequer
funcionava -, Mário Manoel perdeu o seu título de eleitor que foi
encontrado logo após a fuga. A polícia blumenauense, através de
contato por rádio com a delegacia de Joínvílle, 'conseguir prender o
primeiro assaltante - Mário -:- que forneceu o paradeiro d� seu

companheiro, José Antonio foi preso em Rio do Sul, oporturudade
em que portava a arma utilízada no roubo, confessando sua culpa.

A ViTIMA
Os dois assaltantes são parentes e um deles, Mário Manoel

Serafim, afirma ter sido vítima do ato praticado pois desconhecia as

intenções de seu 'primo. '

- Ele passou por Joinville e me convidou para ir a Rio do Sul,
prometendo inclusive pagar as despesas da viagem. Lá ele disse que
me arrumaria um emprego pois atualmente' estou sem trabalho.
Viemos até Blumenau de ônibus - prosseguiu Mário ,;_ e já Íamos
tomar o outro carro para Rio do .Sul quando José Antonio, após
penetrar no veículo, rapidamente voltou atrás, dizendo q_ue mudará
de idéia - mais tarde explicou que dentro do carro Iam alguns
conhecidos seus que poderiam estragar seus negócios - e que
preferia ir de táxi pois era bem mais rápido. ,

Segundo Mário Manoel, o que se passou depois foi bastante

rápido. '

:- Quando viajávamos sem contratempos, em determinado trecho
da rodovia, meu primo mandou' o motorista parar. Eu aproveitei
então para saltar do. au tomôveí e esticar um pouco as pernas."
Quando olhei para o carro vi José apontando uma arma para o

chofer ordenando-lhe que saísse do seu interior. Depois ele tomou o

volante e tocamos para Rio do. Sul mas, na viagem, capotamos o
..

carro e resolvemos logo depois cada um ir para a sua cidade. Ainda
não me conformo com o fato, ' disse Mário" e vou' procurar fazer de
tudo para remediá-lo. (.

Agora os dois primos estão 'detidos na Delegacia de Blumenau
,

onde deverão responder a ínquérito..

Reclus�s pt;»derão
receber'mulheres

Está .causando ótima repercussão entre os reclusos da peni
tenciaria de Piraquara, próxima a Curitiba, a determinação da dire

ção dos institutos penais do Paraná, que a partir dos próximos meses

vai permitir no interior do, próprio estabelecimento, encontros dos
detentos casados com suas mulheres, já estando sendo preparados 25

,

quartos no, hospital da pr!são com esta finalidade. Tal providência
visa principalmente minorar um pouco a vida .do encarcerado, e é
uma experiência praticamente inédita em todo o país, pois será
realizada sob a supervisão das próprias autoridades.

Paralelamente, todos os reclusos que terão oportunidades de

receber suas mulheres, passarão por exames médicos, para evitar a

proliferação .de doenças, enquanto que as mulheres serão instruídas

para que tomem pílulas anti-concepcionais. Os diretores acreditam

que' tal providência, além de contribuir para uma melhor

recuparação do recluso, possibilitará a sua libertação dos vícios,
'entre eles o vho rro ssexuallsmo, que em Piraquara alcança

aproximadamente 40% dos reclusos.

CONVITE PARA MISSA DE 30º DIA
A Família de

REGINA DE FARIA NUERNBERG
convida aos parentes, amigos e pessoas de suas' relações, para a Missa de 300. dia, '

que manda celebrar em intenção da sua alma, a realizar-se hoje, dia 2ll, às 19
horas, na Capela do Colégio Catarinense.

Aos que comparecerem a mais este ato de Fé Cristã, antecipa agradecimentos:.."

.

CONTADOR
Admitimos CONTADOR c/ conhecimentos gerais de leis trabalhista

e fiscais, que possa viajar e tenha condições como relacionador público.

Escrever cartas dando curriculum vitae, e pretensões salariais. Idade

J de 25 a 35 anos e uma foto 3x4.

jornal.

Cartas em nome de CONTADOR/ASSESSOR aos cuidados deste

-,
,"

,

Joinville (Sucursal) - Mau
rício Vieira Correia, 2 anos de

idade, morreu ontem ao cair

em um poço existente nos fun
dos de sua residência. A vítima
havia sido deixada sozinha,
brincando no terreiro por seus

pais que não notaram que a
'

tampa do poço estava aberta.
Mais tarde deram pela falta da

criança, passando a procurar
por toda a vizinhança. Ela es

tava morta no fundo do poço.'
O corpo 'foi levado para o Hos

pital São Jose para ser efetua-
da a necrópsia. Maurício Viei
ra Correia, filho de Moacir
Vieira Correia e Maria Terezí
nha Ouriques Correia, residia à
rua Ponte Serrada, no. 90, no
Distrito do Boa Vista.

LEIA
E DIVULGUE
O ESTADO'

Bancas

Enc. dá MULHER
Mundo que Vivemos
Povos & Países

Coleção VEJA 3
Enc.DISNEY

Denis, Pimentinha
A PATOTA
N O V A no.4

Coquetel Desafio

DEPARTAMENTO NACIONAL
DE ESTRADAS DE RODAGEM

160. DISTRITO RODOVIÃRIO FEDERAL

AVISO
A Chefia do 160. Distrito Rodoviário Federal, leva

"ao conhecimento público e, em particular, aos deten
tores de propriedades situadas ao longo das rodovias
BRll0l, BR/116, BR/282 e BR/470, dentro dos
limites geográficos do Estado de Santa Catarina, que:

10.) Nesta data, iniciará a revisão de todos os

processos referentes à concessão de acessos, �ara
efeito de detectar os casos de uso, irregular das faixas
de domínio do DNER;

20.,) a habi litação à obtenção de acesso, ressalvados
os casos pendentes de regularização, deve preceder ao
início de qualquer edificação; e

30.) fica concedido o prazo de 180 dias, contado
de 10. de fevereiro de 1974, para normal ilação dos
acessos abertos em desacordo com as instruções vigen
tes, findo o qual serão os mesmo gradativamente
bloqueados.

Em, 18 de janeiro de 1974
Altamiro Veríssimo da Silveira
ENGo. CHEr:E DO 160. D.R.F.
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Polícia acredita que Lúcio
Flávio estàríaplanejando
vingar a mor te, do irmão'

A "vida anti-social" e o número de, evasões
anteriores de Lúcio Flávio. Vilár Lirio, se fosse
excluído um roubo' de veículo cometido na mino

ridade, pode ser levantado de acordo com uma

testemunha abalizada, seu pai Osvaldo Vilar Li

rio, mineiro, e atualmente funcionário do Minis
tério dos Transportes: "dizem que Lúcio fugiu 43
vezes, mas é mentira. Até hoje ele somente fugiu
16 vezes".

"

A verdade paterna talvez pudesse ainda socor
rer a informação, a fim de se poder levantar com
precisão a folha de processos a que Lúcio Flávio
responde e suas condenações: há os que dizem

que ele já conta com 74 processos, 29 anos e seis
meses de reclusão, .alérn de doisde internação em

colônia agrícola, recomendados em face da sua

periculosidade. Outros falam que ele atualmente
está condenado a 48 anos de reclusão, mas exis
tem aqueles que julgam que ele ocupa a justiça
com aproximadamente 400 processos por roubos
de automóveis e 130 por co-autoria em assaltos
variados e por estelionato.

.

ARTE
O engenho e a arte de Lúcio Flávio, servidos.

por um nível cultural de querr, chegou a concluir
o científico, nãos escaparam ao chamado "olho
clínico;' do ex-agente da polícia judiciária da
Guanabara, Mariel Mariscott, outro especialista
em fugas, que desejou incorporá-lo a própria qua
drilha. Flávio, porém foi radical na escolha: "Po
lícia é Polícia e, ladrão é ladrão. r-fão dá para a

gente se misturar".
Em março do ano passado Lúcio Flávio Vilar

Lirio, foi condenado com mais seis cornpanheí
r os, por pertencer a uma quadrilha que havia rou
bado entre outubro de 1963 a junho de 1964
oito veículos, entre eles um dojuiz João de Deus
Lacerda Menna Barreto.

A ausência na 'crônica policial da Guanabara,
entre os anos de 64 'a 69, não é explicada por
regeneração; pois na época ele estava agindo em

Pernambuco, onde também conseguiu uma fuga
sensacional da Casa de Detenção. Depois de

1969, ele formou um novo grupo c.Qm seu irmão

Nijni (Nijini) Renato Vilar Lirio, seu cunhado
Fernando Gomes de Oliveira (conhecido por Fer
nando C.O., casado com sua irmã Kátia) e Liece

.

de Paula Pinto, este o líder do grupo, pelo menos

Lúcio: engenho', arte e nível cultural científico
depois da morte de Marcos Aquino Vilar.

Lúcio Flávio, interrogado perante o juiz, de-.
-clarou-se autor da morte de Marcos Aquino, corr,
auxílio de Fernando Areas (a quem mais tarde
também assassinaria) a mando do advogado Fer
nando de Oliveira Salazar.

Foi na prixão que Lúcio Flávio tornou conhe
cimento da morte de Liece de Paula Pinto e de
seu ,irmão Nijni Renato, metralhados pela polícia
na avenida Princesa Izabel em 10. de agosto de
1 972. Liece, Fernando c.o. e Lúcio Flávio ha
viam fugido do camburrão 'q�e os levada ao fo- -

rum em 9 de novembro de 1971 junto com ou

tros bandidos. Lúcio e Fernando foram recaptu-
rados 20 dias mais tarde.
Do presídio ele enviou uma COroa 'para o en

terro do irmão com os seguintes dizeres: "A você,
Renato, aqui vai o meu último adeus. Do eterno
irmão Lúcio, esposa e filhos".

A

Na madrugada do
dia 27:: seguinte ele fugia mais uma vez, sendo
recapturado 'em dezembro em São João do Sobra, .

pequena cidade do Espírito Santo.
Segundo depoimento dos que com ele fugiram

no último sábado, Lúcio Flávio, por estar com a

mulher Janice (Jane) Milagres e o filho, não vai
apresentar resistência quando for recapturado.

Alguns setores policiais da Guanabara, revelam
também que Lúcio Flávio, tendo proÍnetido se

vingar da morte do seu irmão Nijni, aproveitaria
esta última fuga para vingança contra o policial
Alan Kardec, apontado como autor da morte no

tiroteio. \

Carlinhos: contradições aumentam
,

,

Novas pista; surgidas nas últimas contradições
dos depoimentos de Adilson Cândido de Oliveira
e de Vera Lúcia Cardoso estão sendo investigadas
pela delegacia de Homicídios de Niterói, que ten

ta a todo Q';sto�encontrar um paradeiro para Sér
gio Rocha Marcos e Francisco Carlos de Almeida,
supostos sequestradores de Carlos Ramirez, -

.

Carlinhos.
,

Uma das diligências está seguindo o paradeiro
de Sérgio RochaMarcos, de acordo com informa

ções. dadas à polícia pelo irmão Jorge Rocha, re
colhido ao xadrez do Dops a cerca de uma sema

na. Um outro, de identidade desconhecida, tam
bém permanece detido à disposição do delegado
Gilberto Emanoel.
Adilson, Vera Lúcia e Carlos Nascimento pres

taram novas declarações, quando voltarama cair
em novas contradições, o que permitiu o delega
do formar novas equipes para seguir novas dili

gências, principalmente ria Baixada Fluminense,

juntamelite com a equipe do delegado Moacir

Bellot, além de outras no interior do Estado.
O titular da' Homicídios, esperou em Niterói

!Dr várias horas pelo delegado Bellot, e após, ten
do apanhado uma camionete com chapa fria, saiu
em diligências. Sabe-se que também estava sendo,

esperado o proprietário do barraco da' praia de

Ipiranga onde Carlinhos esteve mantido por vá
rios' dias depois do sequestro. O proprietário, .de
nome Francisco, chegou a telefonar pedindo ga
rantias, dizendo que iria chegar com o seu advo

gado, porém não apareceu na Homícícíos.
A prima de Margarida (antiga secretária do pai

de Carlinhos) IvanildasSoares, foi liberada pela
polícia depois de ter sido snterrogada, tendo con

firmado que a prima era na verdade amante do

industrial, e que chegou inclusive a conhecer Caro
linhos, quando o pai esteve em São Gonçalo, en
tregando mercadorias. Depois de liberada, ela não

seguiu para a sua casa nesta última cidade.

Na manhã' de ontem, o Dr. Ptolomeu Bittencourt Diretor Presidente

da FLORIANO,POUS VEICULOS S;A. - FLORISA, entregou as

chaves do Corcel O K ao Capitão Aducio Fernando da Silva, adqu irido
através do 'Consórcio Nacional Ford que, desta forma entrega o 180.

-vaículo num curto espaço de tempo, razão do sucesso do Consórcio que.

'\ '

é garantido pela própria FO RD.

L--,.....-_-----]

CONSORCIO NACIONAL FORD E FLORISA

ENTREGAM CARRO A MAIS UM·

FELIZ CONSORCIADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
, VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

Departamento eleveK:ulos Usados • '

do seu Concessionário ele Qualidade ':mm'''''
HOEPCKE VEICUlOS ,S/A
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Dodge Dan - Branco c/Vinil Preto 1970
Corcel4 Portas':_ Verde ...•.•.•.......•.......•.......................... 1'971

Corcel d Portas - \terde ;;;•••••...••.•.•..•.••. 1970'

Volkswagen 1.300 - Verde Folha � ; 1969'
Volkswagen 1.300 - Branco Lotus ; .. ,

.. 1969
.

Motocicleta Honda - Am"rela .. "

,:
1971

C(WIERcIO DE

, AUTOMóVEIS

'Corcel Cupê Luxõ'ÕK - Azul Regata .. :: : 1974'
Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974

Corcel Cupê STD - Vermel ho Cadmiun OK 1974

Maverick Sup, Luxo - Bronze Metálico OK 1974"

Maverick - Cinza Metálico : 1974
Corcel GT - Azul Colonial 1973

Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro l,969

Opala Cupê Especial _: Vermelho Formulà OK 1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974

Chevette - Rosa Pantera OK : 1974

Opala Cupê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico ;
"

1972

Opala 4 portas � Escarlat 1973

Fuscão ,- Azul Safari OK : 1974

Variant - Verde Foi ha 1972'
Variant - Azul Diamante ,

l972
,

POSSUiMOs,cARROSZERO,QUlLÕMET'RO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 63a 2

Florianópclis. -,

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

OPALA CUPÊ VERDE MENTA METÁLICO 73
VOLKSWAGEN-1500-AMARELOCOLONIAL 72'
VOLKS.vERMELHO CEREJA 70
VOLKS AZUL REAL' 68
KOMBI BEGE '

, 71

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
,

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIA!,) CORES . 1974
,DbDGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974

GALAXIE LANDAU 1973
,

DODGE CHARGE R 1971

VARIANT 1972
TL 1.600 1971

LANCHAS FIBRA OE VIDROVÁRIOS MODELOS FINA!'!·
:CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

70/71
1971

'

1970
1970
1972

C. RAMOS S.A.
.

VflCUlOS NOVOS
Possuímos todaIinha vw nas diversas co.
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpc::ilis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS'

j,
i TL Vermelho

Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco'
Sedan 4 portas azul
Sedan '1300 - Vermelho

Dispomos de motores 1.300, 1.500 é' 1.600,
't novos ou recondicionados à base de troca.

i,

FINANCIAMOS SEU VEI'CULO ATÉ 40 MESES·

DOCUMENTOS EXTRAViADOS
Foram extraviados os documentos do veícu lo marca Volkswa

gen, sedan, B90602459, placas AB-3641, pertencente ao sr. Idalicio

Doralicio Cardoso.

DOCUM ENTOS PE ROIDOS
O Sr. Thiago Gonçalves declara que extraviou Certificado de Re

servista, Carteira de Identidade e Título de Eleitor. Quem achar,
favor entregar na Sucursal do Estado a Av. Getúlio Vargas 312 em

CRICIÚflilA,
- ,

CAR"PEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, Categoria Pro

fissional, pertencente ao Sr. Antonio Machado lzidoro.

Tubarão, 21 de janeiro de 1974
.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os documentos, Carteira Nacional de Habilita

ção Categoria profissional e Carteira de Identidade, pertencente ao

Sr. Bruno Mota.

Tubarão; 21 de janeiro de 1974

,,'-"

C AR P I N T E I R OS, P E D R E I R O S E
SERVENTES.
OFERECE: Bom salário, passagemdo interior
até a Capital, refeições a Cr$ 3,00 (incluindo
café da manhã, café da tarde e almoço), aloja
mento.

Apresentar-se à avo Mauro Ramos, ao lado
do Tiro Alemão.

.

TABA SIA EMPREENDIMENTOS

PRECISA

(PORTUNIDADE
MACHADO & CIA SIA Comércio e Agências, sita

él Rua Trajano, 17 necessita de:

·1 Vendedor especializado em eletro-domésticos
com capacidade para Gerência de Filial.

2 Vendedores especializados em eletro-doméstico

para vendas internas na loja Matriz.

Exige·se: Carteira Profissional
Referências Comerciais

'��

.

Maior dê Idadé,'quites com serviço militar.

08S: O Candidato deverá se apresentar no Depto. de
Pessoal no endereço acima,

CARRO HIDRAMÁTICO
Vendo ou troco por FUSCA 'um FORD FALCON

BRANCO modelo 1964. Tratar à r. Padre Roma no. 90 em

Florianópolis.

Aluga-se trailer para passeios e praias, com
todas as dependências de um apartamento, co

. mo: geladeira, fogão, pias, banheiro, guarda
roupa, 2 mesas e camas para 6 adultos. c/luz

.

própria.
Preço Cr$ 800;00 por semana. Tratar,

c/Valerim à rua Fulvio Aducci, 407 - prox. ,

Posto Monza.
.

TRAILER. - CASA· REBOQUE

I KARMANN GHIA 71
Vende-se Karmann Ghia 1600, ano 1971,

cor azul turquesa. Tratar pelo fone 2919.

IPU

Instituto

Pré-Universitário

I Rua Irmã Benwarda, 3 - Fpolis. (Entrada do Hospital Ce,l
so Ramos) CURSO EXTENSIVO - início em 01/Março.
,Mensalidades - Cr$ 160,00, incluindo apostilas. Não cobra

mos matrícula aos inscritos em Fevereiro. 80 vagas apenas.
Matr ículas na sede do IPU e na Rua Felipe Schrnidt, 22.

ORAÇÃO
ao Menino Jesus de Praga

Oh! Jesus que dissestes: Pede e receberás, procura e acharás, bata
e a porta !Ia abrirá I Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu
bato procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida: (mencionar
o pedido). Oh! Jesus que dissestes: Tudo que pedires ao Pai, em meu

Nome, Ele atenderá. Por intermédio de Maria. Vossa Saqrada Mãe,
eu humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso Nome que minha

oração seja ouvida: (mencionar o pedido). Oh I Jesus que dissestes: O

Céu e a Terra passarão, mas a m inhà palavra não passará. POr inter
médio de Maria, Vossa Sagrada Mãe, eu confio que minha oração
seja ouvida: (mencionar'o pedido). Hezar 3 Ave-Marias e 1 Salve

Rainha, Ao MENINO JESUS DE PRAGA, uma Graça Alcançada.
IRMA.

ALlANCA RENOVADORA NACIONAL
"oE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Comissão Executiva Regional da Aliança Renovadora Nacional

- ARENA - em Santa Catarina, tendo em vista a deliberação toma

da na última reunião. convoca os Senhores Membros do Diretório

Regional, as Bancadas Federal e Estadual, para a reu nião conju nta à
realizar-se, nesta Capital, 'dia 2 de fevereiro próximo, as dezesseis

horas, no plenário da Assembléia Legislativa, com a seguinte ordem

do dia:'
a .- Apreciação -do balanço encerrado em 31 de d�fembro de

1973•

b - Programação partidária para 1974.
c - Assu ntos de interesse do partido.
Florian6polis, em 21 de janeiro de '1974.

JORGE KONDER BORNHAUSEN
PRESIDENTE

CARTEIRA EXTRAVIADA
F oi perdida a Carteira Nacional de Habilitação categoria

profissional, pertencente ao sr. Antônio Carlos Ozo},

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação cateqoriaprofis

sional-,C, pertecenre ao sr. E lias Formigoni.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford'

modelo F.,-350, motor no. 812621579, chassis LA81 HS22736, pla
cas AW-0233, pertencente à Casas Santa Maria,

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a Carteira de Habilitação, de categoria Amador,
pertencente' a Sra. lolanda Nascimento Piccinini de Araujo, de Fpo
lis.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado a carteira nacional de habilitação, categoria ama

dor, pertencente ao Sr. Marcus Schlosser.

FiOlian6polis, 22 de janeiro de 1973

DECLARAÇÃO
. Eu, Nadir da Rocha, declaro para os'devidos fins que extraviei o
Certificado de Propriedade de meu automóvel marca Ford-Corcel
ano de fabricação 1971, de cor Bege Jangada capacidade para 5
(cinco) pessoas, de chassis no. LB27Dll1782, de placa CR·0054.

Criciúrna, 21 de janeiro de 1974.

DECLARAÇÃO
BENTO RICAR DO MACE DO, declara que extraviou o, Certifica.

do de Registro de sua carnionete marca Willys, ano de fabricação
1970, chassis no. 99121010867, de cor cinza tanqanica, de placa
CR-1631.

Criciúma, 22 de janeiro de '1974.

Declaração a Praça

Declara-se para os devidos fins que o che-
.

que No" 99059 Conta 4.130, no valor de
HUM Mil CRUZEIROS, emitido em 14 de
Janeiro de 1974, por Tom T. VVildi, contra o

Banco Brasileiro de Descontos S.A. (Brades
co) de Florianópolis encontra-se extraviado.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI
DÊNCIA SOCIAL
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA
ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re

gião.

CONCURSO
O CREA está ampliandc seu quadro de f,�scais e para tanto
realizará concurso público em data a ser fixada posteriorrnan
te.

As Incriçôes encontram-se abertas:
OFERECE
Saiário de Cr$ 936,00
14 salários anuais
avanços trienais (1 0%)
,REQUISITOS EXIGIDOS
nível colegial ou equ ivalente
idade: mínima 20 e máxima 35 anos

o candidato deverá ter condições de, viajar pelo Estado
LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9-
Florianópolis - SC.
HORÁRIO: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h .

. ENCERRAMENTO D,l\S I�:SCRIÇÕES: dia 17/02/74
Os candidatos. no ato da inscriçâo.edeverâo apresentar: Título
de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4.
PROVAS: Pórtuques - Matemática - História - Geografia
O.S.P.B. - e Datilografia
TAXA DE INSCRiÇÃO: Cr$ 50,00.

MINISTÉRIO DO TRABALHO E

PREVIDÊNCIA SOCIAL

CREA 100. Regiã9

ESCRITURARIOS
Rapazes e Moças

• Estamos selecionando elementos para prestarem serviços em

nosso Conselho,
EXIGIMOS:
Idade entre 18 e 25 anos

Ginásio completo
Redação própria
Prática de datilografia
Boa apresentação pessoal.
OFERECEMOS:
Salário inicial Cr$ 436,00
14 salários anu ais
Oportunidade de carreira

Os interessados deverão dirigir-se à rua Dom Jaiine Câmara
no. 9, das 13:00 às 18:00 horas.

SALAS PARA ESCRITORIO
Aluqa-se duas salas com 56,CO m2 de área útil, próprio

para escritório. em prédio central, com instalação sanitária

independente. (4,OO m2).
Tratar a rua Felipe Schmidt no. 14, 10. andar, no horário

das 8 às 11 horas com o Sr. Otto Entres.

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
VENDEMOS EXCELENTE TERRENOCiFRENTE P/DUAS
RUAS DE l1x35, CONTENDO CASA DE MADEIRA C/6
PEÇAS E À UMA QUAQRA DO ASFALTO, BOM PREÇO
'EM CONDiÇÕES DE PAGAMENTO. TR. R. JOÃO PINTO
21 - 30. ANDAR CONJ. 9 .: DIRETO AT� 19H5.
CRCI-139

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE CANELlNHA
EDITAL DE TOMADA DE

PREÇOS No. 05/74
TOMADA DE PREÇOS para a aquisição de 2 (dois) VEI:
CULOS, CAMINHÁO BASCULANTE destinados aPRE·

FEITURA MUNICIPAL DE CANELlNHA; para atender a

MUNICIPALIDADE:
.

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CANI=LlNHA, torna a públi
co que fará realizar às 15 horas do dia31 de janeiro de 1974, no

Gabinete do Senhor Prefeito 'Municipal, a rua Juvêncio Mafra No. 6.
em Canelinha, Estado de Santa Catarina, a TOMADA DE PREÇOS
acima, observadas as seguintes condições:
10.) - COMPRA DE\2 (DOIS) VEICULOS, CAMINHÃO BASCU·

LANTE para atender aos serviços da Municipalidade.
20.) - As propostas deverão ser datilografadas em papel timbrado,
em 4 vias contendo o C.G.C., em envelopes fechados com os dizeres,
TOMADA DE :>REÇOS No. 05/74, entregue na secretaria da Prefei·

tura de Canelinha até a data de 31 de janeiro de 1974, até as 15

horas.
30.)' - As propostas deverão constar: Preço a Vista. Faturamento
Direto da Fábrica, Equipamento Completo, com Basculante, Motor
movido a Óleo Diesel, Marca, Assistência Técnica, Potência, Consu
mo Combustível e prazo deentreqa,
40.)- As propostas serão abertas pela comissão às 15,30 horas do dia

31 de janeiro de 1974, quando serão analizadas pela comissão, em
caso de empate dos proponentes haverá nova tomada de preços.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELlNHA, 16 DE JANEI·

RO DE 1974.
Antonio Vicente Fagundes de Moraes

Prefeito Municipal

EDITAL
CONCORRÊNCIA PARA OBRAS A SEREM FEITAS NO EDIFÍ-.
CIO BANCO NACIONAL DO COMÉRCIO, A RUA JOÃO PINTO
No. I, NESTA CAPITAL.

As firmas interessadas em concorrer deverão apresentar suas propos

tas, em envelope fechado, ao Síndico, Banco Sul Brasileiro S.A., até o
dia 5 de fevereiro pr óx imo e deverão conter os Segll i ntes serviços
com os preços em separados, item por item, visto que poderá ser

telta apenas parte da obra:
1) Retirada do revestirrtento a aplicação de 'pastilhas esmaltadas na

fachada do E'difício, na rua João Pinto e Praça 15 de Novembro.
2) Escovação e pintura das paredes do lado e fundo.
3) Retirada do revestimento e pintura de todos os corredores e hall
de entrada do Edifício.
4) Revestimento com fórmica dos dois elevadores e envernizamento
das portas.

Quaisquer esclarecimentos poderão ser tomados com o Síndico,
Banco Sul Brasileiro S.A.,sendo quetodosos serviços deverão incluir
material e mão de obra, devendo constar nos, orçamentos prazo e

validade, e tempo para conclusão da obra. Juntamente com o orça
mento as firmas deverão apresentar atestado de idoneidade moral e
fi nanceira de estabelecimento bancário.

O condom (n.o Edif Icio Banco Nacional do Comércio dará o re

su Itado da concorrência no dia 11/2/74 a partir das 14 hs., reser
vando-se o direito, todavia, de não aceitar nenhuma das propostas
ou orçamentos apresentados.

Florianópo lls, �1 de janeiro de 1974.
Condom(nio Edif Icio Banco Nacional do Comércio
Síndico.

'

ENGENHARIA CIVIL
ESTUDANTE QUE INICIARÁ O PRIMEIRO ANO

EM AGOSTO VINDOURO E DESEJANDO ANTECI

PAR PARAMARÇO PROPÕE A TROCA. FAVOR

TELEFONAR PARA 3338 FALAR COM IRINEU

OU PROCURAR NO LOCAL RUA TENENTE SIL

VEIRA no. 1520. ANDAR SALA 201.

RESIDENCIA NA TRINDADE

Vendemos nas imediações 'do Grupo
Escolar, confortável residência com :s meses

de uso, com área de 172m2.
.

Tratar à rua João Pinto, 21 - 30. andar -

conj. 9 -:- CRCI 139 � até às 19 horas.

.'

/

ACRIL

Ind. e Com. de Acrilicos Ltda.

Firma especializada em serviços - LUMINO

SOS - LUMINÁRIAS, PLACAS - CHAVEI.

ROS, e outros produtos em acrílicos.

Rua Alm irante Lamego, 2-A.

APARTAMENTO CENTRALlSSIMO
VEhI DEMOS C/50.000,OO DE ENTRADA E SALDO

2.000,00 MENSAIS SEM JUROS, c/3 QUARTOS, SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO COMPLETO,
DEPENDÊNCIA DE CRIADA, ÁREA SERViÇO, SACADAS ,

E DESLUMBRANTE VISTA. URGENTISSIMO. TR. R.

JOÃO PINTO 21 - 30. ANDAR. CON�. 9 - DIRETO AT�
19H5. CRCI-139

._- ----

'

....�.;;-_-_-_'_'-_._'_-_-_'_ __,. o '_

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA. '

Estrada Ires Riachos - Biguaçú

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA. REBOCO.

I riforrnações à rua Padre Roma, 17.
...--"

TELEFONE VENDE-SE
Vende-se um telefone. Tratar com sr, Amilton na Tesoura

ria do Correio.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA.
R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - fONE, 6674

CRECI no. 119 Estreito - Fpolis. se
'

VENDEM-SE
- Duas casas idênticas de madeira em Barreiros, c/3 quartos,
sala, copa, cozinha e banheiro, em terreno de 1.440 m2. -

Preço Cr$ 85.000,00 - Vende também em separado.
- A Lanchonete "CAPRI'" em Palhoça, no centro. - Preço
'Cr$ 30.000,00 à vista. ou financiado a combinar.
-Em Canasvieiras - casas bem localizadas, c/3 quartos, sala,
cozinha e quarto de banho, financiadas a longo prazo.
-Um lote em Canasvieiras ciárea de 324 m2. bem localizado
- financiado ..
-Baía Norte-Ed. Condessa-aptos. c/3 quartos, sendo 2
c/armários embutidos sala e/terraço." banheiro social todo

azulejado, quarto do casal c/banheiro privativo (suite) copa,

cozinha, dependência de empregada, garagem' (box) todo de

frente, e/vista para o mar, área útil de 143 m2. financiado a

longo prazo.

-:- Diversos lotes na Trindade - financiados.
ALUGAM-SE

Rua Joao Pinto, ed. Banmércio, apto c/2 quartos. sala

cozinha, banheiro área de serviço e dep. de empregada. .'

- Rua Prof. Henrique Br iqmann," apto. c/3 quartos, saia"
cozinha, banheiro dep. de empregada, área de serviço e

garagem.
- Rua Cei. Pedro Demoro, 1791.

TERRENO'NA F. SCHMIDT
VENDEMOS ESPETACULAR TERRENO PROXIMO A

" SINALEIRA C/ÁREA DE l1x20. BOM PREÇO -

URGENTE. Tr. R. JOÃO PINTO 21 - 30.ANDAR CONJ. 9'
- DIRETO ATE: 19 HS. CRCI-139

CASA VENDE-SE

CANASVIEIRAS
Vende-se uma casa mixta em Canasvieiras

com 3. quartos, copa, cozinha, sala, banheiro,
situada em dois lotes com área de 600m2.

Tratar à rua Felipe Schmidt, 140, ou pelo
fone 4454.

VENDE-SE
Um terreno situado à rua Navegantes-Estreito medindo

23,40m de frente.
Tratar pelo fone 3863.

, .

VENDEM-SE·- APARTAMENTOS
.

.
,\

no centro, prontos para

.' rnorar de um, dois ,ou três: '

quartos - 'Edifício "A.C·OELHO"

V'er e tratar à rua Felipe SChR1idt, 85
'.

.

.
'

. .

. .

,',
.

.
.

,

, .'. Telefones 2777 e 2765.
I .: -�
') -Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTAI?O .: _24 de janeir()__ de 1974 -:-:_ Página 11

Os horrores da moda
* Transando e transando chego (J con- "Ê a fulana", disse-me alguém. Não
clusão (que muitos já chegaram) de . acreditei, custei a acreditar. A moça em

quem cria a moda, decididamente, não questão era minha velha conhecida - no

gosta demulher. .

.

entanto eu só a via devidamente empere-
* A mulher, de uma maneira geral, nun- quetada, carregada de jóias, com o rosto
ca esteve tão feia - tão exageramente =desfigurado por uma-máscara de make
feia. Ela não mais sabe o que fazer para up um tanto quanto carnavalesca. E os

seguir a maldita da moda..E faz uma cabelos eternamente armados, tal qual
confusão incrível, naturalmente incenti- escultura bizantina. Agora ali estava,
vada pelos figurinos que mudam a cada simples, bela, como ela nem sabia que
dia. era. E deveria estar se achando um hor
* Todas, ou quase todas .flinda há mu-

-

ror...
.

lher de senso) aderiram às saias compri- *Outra coisa que me deixa cabreiro é essa
das, o hoje mui popular lonsuinho. Em moda Lee já devidamente consumida,
pleno verão... E usado a qualquer hora comida e bebida...
do dia ou da noite, na rua ou em ambi-

*

Há, ainda, os sapatões de plataforma,
entes fechados. Çp_ando muito deveria exageradamente altos e doentios; as cas
ser usado a noite, e entre quatro paredes catas de brincos ai tanga triangular prâ
- e, mesmo assim, por mulheres altas e que apelar, minha, Santa] casalzinho de
magras. As baixinhas e gordinhas não roupa igual p tal do unisex] GI excesso
deveriam nem chegarperto. de penduricalhos que impede maiores
* Outra coisa que fere a sensibilidade aproximações; unhas pintadas de cores

de pessoas mais avisadas e é essa maqui- extravagantes taxo, preto, verde), en

lage brilhante. Dá a triste sensação de. fim, uma série de coisas que" poderia ser
que a moça que usa não lava o rosto há cortado do guarda-roupa feminino. E_

_ algumas semanas tal a aparência de sujo para o bem das moças em questão. E
que carrega. As vezes belo, porém escon- para o bem dos que transam e convivem
dido, com as ditas.
* Outro dia encontrei uma bonita mu- * Esta nota que acabaram de ler faz
lher na rua: simplesmente vestida, com o parte de uma campanha contra a polui
rosto lavado, os cabelos soltos, ao vento. ção visual. De leve...

Vou Iagear
.

. ,

Paulo Roberto Baggío, vice-presidente do Kart Clube de. Lages, .acab�u de me

convidar, por intermédio do Consul-Geral de Lages em Flon�opohs, Joao Alves,
para participar da inauguração do Kartódromo da gostosa CIdade de serra acima.

Será nos dias 16 e 17 de fevereiro, quando da realização da prova ':Governador
Colombo Saltes", de âmbito nacional. A pista do Kartódromo e totalmente
asfaltada tendo 610 metros de extensão por 6m40 de largura.

Já co�fIrmei presença, devendo seguir no dia 15, by car, by Jatinl�o �cre-��ra
. jô, Depois de um ano e meio, enfim, reverei Lages, uma das mais símpáticas
cidades do Estado.

Empatando
o jovem em questão, asar
radinho assim, mal dá prá

I ser reconhecido. Olhem. Re
olhem. Trata-se, sem dúvida
� pelo bigode) do tempera
mental juiz de futebol, dou
ble de colunista social, A/vir
Renzi, de Busque, em fla
grante obtido pela indiscreta
câmera de Paulo Iutra, na

boate Capelinha. Foi na se

mana que passou, num dos
raros momentos de folga,
entre um jogo e um chá de
caridade. Moço versátil está
ali

Hoje tem Kizumba
Pelo que fiquei sabendo nó últir?0 final de semana, a -b�ate Kizumba, de

Camboriú, (e que dispensa apresentações), a melhor lembrança do último verão,
reabrirá hoje, quinta-feira. Até sábado a noite tudo caminhava para um desfecho
feliz entre o único proprietário da boate e a administração da praia, depois de
um longo e tenebroso inverno de

_
manhas e artimanhas. "Graças, a Deus",

suspiram aliviados os ouriçados veranistas que não vêem continuação para depois
do Baturité ..

A pedalada do Chagas
o Governo da Guanabara está pensando
em proibir bicicletas para menores de 18
anos. Mas que absurdo! A gurizada em

geral já não tem o que fazer, já vive pe
rambulando de rua em rua, de praça em

praça, só Deus lá sabe fazendo o que e

tem na bicicleta (camelo lá prá eles)
uma das poucas distrações saudáveis.

Agora vem o Senhor Chagas Freitas e

. diz que "bicicleta congestiona o trânsi
to" . . . Será'? ? ?
Kenneth Cooper, o método, ainda a

pouco afirmou' que andar de bicicleta é,

o que há de melhor para saúde, para o

físico (andar de bicicleta e nadar) exata
mente na época do desenvolvimento.
Como é que podem tirá-la das mãos dos
meninos? É inexplicável:

Aqui também a bicicleta está sendo
altamente usada - e ainda não vi ne
nhum Grilo. Só espero que ningúém siga
0/ exemplo carioca vindo a se opor a esta
saudável diversão e que deixe a gurizada
em paz, pedalando e pedalando.' Só
assim, enquanto desenvolvem as perno
cas não estão pensando em bobagens.

.

Just.500 pedros
o convite individual para as quatro noites de Carnaval no Clube Doze (o melhor
carná de salão da Ilha) custará "apenas" 500 pedres. Enquanto isso casaizinhos

pagarão Cr$ 600,00 pelas mesmas quatro noites. Diz a circular do Clube: "O
convite só será fornecido por solicitação escrita dó sócio proprietário, para
pessoas que, comprovadamente, residam em outra localidade e apresentem
documento de identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria, a juizo
da Diretoria e mediante o recolhimento, a título de taxa de frequência das
importância; constantes na tabela" 'que o Doze está passando aos senhores sócios
e interessados.

.

Horóscopo

Omar Cardoso'

ÃRIES - As primeiras horas deste dia, poderão ser
propícias para o seu trabalho e às suas inicia
tivas de ummodo geral. Ótimo prenúncio pa-'
ra o amor, a família e os amigos. "-

TOURO - Tudode bom poderá lhe aconte

cer hoje. Principalmente nos assuntos finan

ceiros e na elevação profissional. Procure dar

mais atenção aos seus projetos e interesses

profissionais diretamente. Amor favorecido
..

GÉMEOS »-r Dia benéfico. Cuide de si � apro-

'veitepara exaltar suas qualidades intelectuais
e artísticas. O sol, estando no signo de Aquá-
'rio lhe é favorável, amparando-o no campo

profissional e financ�iro.
CÂNCER - Esteja atento com o seu di
nheiro a fím de evitar gastos desnecessários e

negócios 'precipitados. Seja otimista. Suas
idéias

-

serão analisadas por pessoas amigas e

alcançarão êxito. Confie-mais em si, nas suas

possibilidades.

LEÃO - Conte hoje com a poderosa prote
ção de pessoas nascidas em Âríes, Sagitário,
Gêmeos e Libra. Boas influências para reve-

.. lar planos para o futuro, fazer amigos, obter
resultados positivos e práticos. Cuidado com

. \ -

discussões.

VIRGEM - O excesso de desconfiança,
quanto o excesso de confiança, podem ser

prejudiciais. Sarna que, no íntimo, todos

querem ser bons em alguma coisa e isto sen

tirá agora. Aquário, Gêmeos e Libra procura
rão ajudá-lo de algumamaneira.

LIBRA - Grandes possibilidades de sucesso

estão ao seu redor. Basta estender a mão
confiantemente. Procure ser mais amigos e.

cortês a fim de ganhar dinheiro e conquistar
simpatias. Possibilidades de ganho na loteria
ou ter sua situação mudada para melhor li

qualquer momento, Fase excelente.

ESCORPIÃO - Pessoas' nascidas em Capri
córnio ou Peixes poderão livrá-lo de embara

ços financeiros neste dia. Principalmente se

forem do sexo oposto. Evite exagerar as pa-'
·lavras. Dê mais atenção a sua família. Pre
, núncio de uma viagem para o lugar onde nas

ceu ou viveu durante muito tempo.

SAGITÁRIO � Hoje terá magníficas oportu
nidades-para agir;2e modo diferente, se esti

ver insatisfeito com alguma coisa que lhe te

nha acontecido nos últimos dias. Dínamiz e

suas atividades e seja otimista. Conte com a

ajuda de amigos.

CAPRICÓRNIO - Sendo este um dos dias
mais indicados, terá nele boas oportunida-

des. Aproveite o bom fluxo astral. É o me

lhor período do ano para se defmir profissio
nalmente, para ganhar dinheiro viajar, mu

, dar, transformar-se. Estabeleça novos planos
de trabalho e terá sucesso;

AQUÁRIO - Sua união com nativos de Gê
meos e· Libra, favorecem suas possibilidades
de êx íto. Grandes chances de destacar-se nos

jogos, na vida .pública, nos esportes, na lote-
.

ria e nos sorteios.

PEIXES' - Dia negativo, principalmente com

a pessoa amada e os assuntos domésticos.
.

Procure compreender as, pessoas de mente

elevada e se aprimore. Período dos mais difí
ceis, que acabará superando se confiar nas

suas possibilidades e otimismo.

TV

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa; 13:55 - Curso dê

Francês; 14:15 - Sessão da Tarde; 15:15 :

Seriado de Aventuras; 15:30 - Sessão Pato
ta; 17:00 - O Doze no Seis; 18:00 - A Noví

ça Voadora; 18:40 - Divinas e Maravilhosas;
19:30 - Bola em Jugo; 19:40 - Tom e Jer

ry; 19:50 _:_ Mulheres de Areia; 20:45 - Re
de Tupi de Notícas; 21 :00 - Silvio Santos

Nobre; 24:00 - Hawai 5-0.
TV. COLIGADAS -e-- CANAL 3

13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria
do de Aventuras; 14:30 - Cíne Desenhos;
15:00 - O Zorro; 15:30 - Os Caretas; 16:00
- Globo Fantástico; 17:00 - Fábrica Adoi

dada; 17:30 - Nancy; 18:00 - Shazan, Xeri
fe e Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Teles

porte; 19:45 - Jornal Nacional; 20:15 - O

Semideus; 21:00 - A Grande Família; 22:00
- Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do

Barão; 22:45 - Grande Cinema.

que combate as do ... s museula,"'_'
.rticul.r&.... .-

.. \
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,Zury Machado

A jovem Sra. Heloísa Helena Carvalho. C17JB Li
ma, festejando aniversário hoje.

MARii.JA
Está de parabéns Marilia Damiani Costa, pela

sua classificação no vestibular, área de Econo
mia. Marilia festejou o acontecimento com um

jantar na residência de seuspais,
EM LAGES

A Diretoria do Jockey Clube de Lages na
,

última semana esteve reunida para tratar de as

suntos relacionados a programação do Jockey
para o ano 74.

L'OFFICIEL
Julio Leon de L'Officiel Cabelereiro está nos

I
- .

informando que o competente massagista Pláci-
do, já está com sua saia para tratamento de

emagrecimento montada em seu Instituto, para
as suas exigentes clientes.

ANIVERsÂRIO
E�tá aniversariando hoje, a bonita Sra. Heioi

sa Helena Carvalho Cruz Lima. Em sua bela casa

de veraneio em Itapema, o casal Cruz Lima vai

receber convidados para um jantar.

NA ILHA
Pedro Paulo Beck e Sra. o mais jovem casal

da Sociedade de Brasília, está passando férias

aqui na Ilha�
", JOÃO CAR�OS,

João Carlos, filho do casal Leda e João Au

gusto Saraiva, está de malas prontas para. uma

viagem a São Paulo, onde vai assistir o Grande
Prêmio Interlagos.

� CONVENÇÃO
Realizou-se no Palácio Barriga Verde a 3a.

Convenção Nacional da Indústria da Pesca, que
contou com a presença de altas autoridades do

Estado e da Indústria Pesqueira de Santa Catari-

na.

CONCURSO
Candidatos inscritos no concurso público pa

.

Ia o cargo de Oficial de administração, estão de

provas marcadas na ESAG, dia ,26 próximo.
EM CANASVIEIRAS

O casal Elcy e -Antõnío Boabaid em sua resi

dência de v�raneio em Canasvieiras, recebeu um

grupo de amigos para o fim de semana. O ponto
alto foi uma partida de voley entre as famílias,
Boabaid, Seara e Guimarães, sendo juiz o nosso

particular amigo Manoel Alves.

CUMPRIMENTOS
Nossos cumprimentos ao ex-Prefeito da cida

de de Itaiaí, Sr. Paulo Bauer, pelo seu aniversá
rio anteontem.

CASAL CARNEIRO
Já há alguns dias deixou o Rio onde reside,

para veranear na tão comentada praia do Gil,
em Laguna, o simpático casal Paulo Carneiro.

CORRETOR
Carlos Augusto Oliveira, que classificou-se

como o melhor corretor do ano, acaba de rece

bei: da conceituada Firma Emedaux, como prê
mio de seu bom trabalho, um fuscão zerinho.

LANÇAMENTO
Procedente de Porto Alegre, já há alguns dias

na Ilha, Regina Carmen Abrahão, para o lança
mento da Enciclopédia Delta Larrousse, edição
74. A campanha promocional é plano de Inte

gração Educacional
".

CASAL BARCELAR
O General e Sra. Raul Barcelar residentes no

Rio, já há alguns dias encontram-se em nossa

cidade, sendo o ilustre casal hóspede do Sr. e

Sra. Osmar Nascimento.

EM PORTO ALEGRE

Hoje em Porto Alegre, tomará posse na Jun
ta de Administração do BRDE, em reunião rea

lzaía logo mais, o Secretário Hoyedo Gouvea
Lins, que -também ocupa o cargo de Secretário
Executivo do-Conselho de Desenvolvimento do

. Extremo Sul (Codesul).

Senador Antônio Carlos Konder Reis desde on
tem está na Ilha, hóspede do casal Fernando,
Faria.

- 0

CATARINENSES NOS ESTADOS UNIDOS
- Vinte e sete jovens catarinenses embarcaram

no Aeroporto Hercflio Luz com destino ao Rio
e depois aos Estados Unidos. Os jovens vão per
manecer seis meses nos Estados Unidos integra
dos ao grupo e programa do Youth For Under

standing, que lhes proporcionará um intercâm-
bio cultural. .

.

NO PALÁCIO
,O General Hélio Gomes Fernandes, Coman

dante da 5a. Região Militar, foi recebido pelo
Chefe do Executivo Catarinense no Palácio dos
Despachos, quando apresentou suas despedidas
motivo de sua transferência para Brasília.

Rubens Rf01'1.OS Filho
Embarcou pata os EUA;

fazendo jus a uma

prometida viagem, desde
que fosse bem aprovado

no Vestibular de

Medicina, o que
aconteceu, com méritos.

Antes de seguir para
South Iukota, onde

passará seis meses, ele
\ .

posou n�porto
H Luz, numa foto

familiar.

Cln_emª' Darci Costa

FRENESI (Frenzy) de Cannes, Com 72 anos

Alfred Hitchcock volta à, de idade, Hitchcock re

Londres,
.

palco de seus velou ainda, ex trema vi

primeiros sucessos.ronde t alidade e excepcional
esteve pela última vez; senso de cinema. Um fil
em 1949 (Sob o Signo me para não se perder,
de Capricórnio ) e 1950 sob qualquer aspecto.
(pavor nos Bastidores). Technicolor 18 anos. Ci

ne São José 3-7,45-9,45
horas.

O ENTERRO DA
CAFETINA, nacional
com Jece Valadão e Eva
Christian. Eastmancolor
- 18 anos. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

AO MESTRE COM
CARINHO (To Sir With
Love) Sidney Poitier vira
professor e enfrenta uma

)on-Finch, Barry Foster,
Barbara Leigh Hunt e

Alec McCowen lideram o

elenco deste filme, onde
o mestre do suspense,
volta a abordar o tema
do inocente acusado de
um crime; o filme, com
narrativa rica em deta
lhes, usando o esquema
de suspense com humor,
sacudiu o último Festival

turrna de alunos rebeldes NBA ILUSÃO (A Date
em Londres; ele mesmo wíth a Lonely Girl) de
já foi um aluno assim em Herbert Ross, cem Can-,
Sementes de Violência dice Bergen e James
contra Glenn Ford. Rea- Caan. Technícolor, Cen
presentação; filme dirigi- sura 18 anos. Cine Jalis
do por James Clavell. Te- .co 8 horas.
chnicolor. Censura 5 JESUINO BRILHAN
anos. Cine Coral 3-8-10 TE, O CANGACEIRO,horas. .

nacional , com Nery Vi-
OS PROFISSIONAIS 'tor, Vanja Orico. East

de Richard Brooks c/B.. mancolor. 18 anos. Cine
.

Lancaster, Claudia Cardi-: Glória 5 e 8 horas.
nale Lee Marvin Robert: QUANDO AS MU-

Ry�, Woody St;ode. LHERES PERDERAM
UM HOMEM COM O RABO, de Pasquale

MUITO AÇUCAR c/To- Festa Campanille, com

pol. Technícolor, Roxy Lando Buzanca e Senta

2,e 8 horas. Berger. Cine Rajá 8 ho-
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metro de largura. Os pe
destres não circularão no

mesmo plano dós veículos,
mas num inferior, de onde

poderão ver, sem maiores

preocupações com 0- trãfe-.
go de automóveis, o pôr
do sol de Florianópolis, °
que não ocorre com a Her
cílio Luz.

No vão central, a altura
da viga, desde o plano su

perior 'até o mar, será de
21 metros. Da passagem
dos pedestres ao nível d'
água, a distância é de 17
metros e meio. Entre ou

tros dados referentes à na
va ponte, informou o coro
nel' Meirelles que a mesma

tomará, no continente,
uma direção em linha reta
até a curva quefaz a Ave
nida Ivo Silveira, próximo
ao restaurante Panorama.
Serão constru ídos 6 víadu
tos na ilha (sobre o ater

ro), e um no Continente.
.

O panorama visto da ve
lha ponte já dá uma idéia
da posição real de cada um
dos pilares. O intervalo
maior, na parte central,
corresponde ao grande vão
de, 160 metros. No mo

mento, em terra firme, no
lado do continente, está
sendo encostado um aterro
ao encontro. da obra, visan
do-se, por enquanto, um

acesso de serviço.

A sequência dos pilares já forma o esqueleto da nova ponte ea Comissão Executiva garante conclusão em dezembro.

Para atrair pedreiros e serventes é preciso oferecer "vantagens".

Operário é cortejado
pela construção civi I

Passagem gratuita do inte- -hora, Porém, atualmente, com
.rior para a Capital, salário um a falta de trabalhadores, a

pouco acima do oficial e almo- mão-de-obra começa a ser dis
ço e café da manhã por putada duramente, e a remu

Cr$ 3,00 já não representam neração começou a subír, Ho
rn ais incentivos extraordiná- je, um servente pode ser con

rios para os trabalhadores da tratado por Cr$ 1,60 a hora.
construção civil que em núme- Porém são os pedreiros e

ro de sete mil, somente em -c arpinteiros os profissionais
Florianópolis, já são insuflei- mais raros e solicitados. Con
entes para atender a demanda forme disse Ângelo Cândido
de mão-de-obra do setor. de Sousa, não existem mais

A falta de trabalhadores trabalhadores especializados
começou a ser notada em prín- em Florianópolis. Ângelo é ca

cipios de 1973, quando as pataz de um projeto em execu

obras da nova ponte atraíram ção da empresa Taba SIA., na
centenas de operários, desequi- rua Mauro Ramos, que empre-
"librando 'desta forma a relação gando atualmente 70 trabalha
oferta-demanda que vinha de- dores,' deverá contratar nos

se nvo lvendo-se regularmente próximos dois meses mais 80
até então. Posteríormente, re- operários, Mas como disse o

gistrou-se urna explosão no se- capataz, a oferta local já foi es
tar de construções de habita- gotada e agora é preciso recor
ção, obrigando as empresas a rer ao interior do Estado. O
contratar trabalhadores direta- alojamento barato, incluindo
mente no interior do Estado. alojamento e refeições, mais

CAMA E MESA um salário um pouco superior
O salário oficial de um ser-" ao oficial já não estão atraindo

vente, operário sem nenhuma mais ninguém.
qualificação, .que executa 'os Por outro lado, contou ou

serviços mais simples como fa- tro capataz da mesma obra
xina e transporte de material, que a população praieira tem

era .até meados do ano passado poucas condições físicas para
observado criteriosamente pe- o trabalho pesado. Esclareceu
los empregadores: Cr$ 1,20 a que os candidatos desta área

são mal alimentados e não re

sistem da mesma forma que os

trabalhadores do interiOr' as
oito horas de trabalho. E de

pois, segundo concluiu, com a

falta de mão-de-obra, os operá
rios existentes são solicitados
para prestar horas extras, o

que dificulta ainda .rnais cum

primento dos compromissos
de trabalho com a empresa.

As dificuldades inevitavel
mente atingem a todas as ou

tras empresas de construção 'ci
vil, A A. Gonzaga, Ceisa e Ci
hab também estão ressentindo
-se da falta de trabalhadores

para 'construção. E: o fenô
meno' estende-se também para
as principais cidades do interi
or, onde aquelas empresas bus-.

cam elementos humanos para
cobrir o deficit. Em Joinville,
Blumenau, Timbô, Rio do Sul
e Itajaí este tipo de operário
também estã rareando. E os sa

lários, um atrativo por exce

lência, estão subindo, Um pe-
'

dreiro e um carpinteiro vetera

nos já podem cobrar até
Cr$ 2,70. a hora, o que,

.

so

mando-se às horas extras, nor
malmente mais de duas por

dia, pode representar um salá
rio de até Cr$ 800,00 mensais.

I' :. •

Vereador quer anistia para

evitaracúmulo deobrigações
)

Um ante-projeto para 'a
anistia de multas e cor

reção monetária para os

contribuintes em deficit

1973 atrasados tem prazo
de, poucos meses para sal
dar suas dívidas para com

o erário público. E soman-

do-se 'Os problemas admi

nistrativos, que até hoje
tem dificultado a organiza-

, ção da coleta, destes impos-

tos, nos próximos dois
meses; a Prefeitura começa
a cobrança dos mesmos

impostos relativos ao ano

desde 1972 com os impos
tos territorial,' predial e

serviço de coleta de lixo

'foi apresentado na Câmara

Municipal pelo vereador
Valdemar da Silva Filho.

Segundo argumentou o

vereador, a prefeitura não

organizou ainda uma estru-

tura suficiente moderna e

racional para sistematizar a,
coleta daqueles impostos.
Por outro lado, disse que

para 1974 a Prefeitura dis-

põe de verbas estimadas
em trinta milhões de cru

zeiros o que representa a

condição necessária para o

Município suportar o "va
zio" financeiro que corres

ponderia suspensão da ar

recadação das multas dos
contribuintes em atraso.

de 1974. E o acúmulo de

obrigações. que deverão
ser cumpridas em pequeno

espaço de tempo, dificulta
rão ainda mais ° pagamen
to das antigas dívidas.

Porém o argumento
que Caruso apresenta co

mo de fundamental impor-

tância para a concessão da
. anistia para multas e cor�

reção monetária sobre

aquelas dívidas, é o volu

me de dinheiro que a Pre

feitura dispõe para o atual

exercícíc. Segundo disse, o

Município tem para 1974,
além do orçamento, de
Cr $ 18.100.000,00, um

ACúMULO: 73, 74 e

75
O s contribuintes que

tem impostos de 1972 e

empréstimo já aprovado
pelo Banco do Brasil, de

..

Cr$ 10.000;000,00 e o suo

peravit de Cr$
2. 500000,00 do exercício

anterior. Conforme expli-
I cou, este é o maior volume
de verbas com que já pôde
desfru tar a Municipalida-

de, fato que por si só po
derá justificar a anistia pa- \

ra as multas sobre aqueles
impostos.

Por. outro lado, a arre

cadação dos impostos ter

ritorial, predial e Taxas de

coleta de lixo e demais ser

viços urbanos representa
ram, em 1972, apenas 5%

da arrecadação em Floria

nópolis. Somente nos dois
anos seguintes esta partici-

pação subiu para 18%. Po
rém, como concluiu Caru

so, a anistia incidirá somen

te sobre as multas e cor

reção monetária, o que re-

percutira apenas superfici-'
almente no total da àrreca

dação prevístacom relação
a 72 e 73.

Silhueta da
ponte já se

destaca na baía
Foram iniciadas na tar

de de ontem as operações
<!_e colocação da terceira e

última treliça metálica au

xiliar, construída pela
Brasmont, destinada a ser

vir de suporte para a cons

trução de vigas entre os pi
lares da nova ponte. A gi
gantesca treliça, pesando
170 toneladas, com 71 me

tros de comprimento, e se

te e meio de altura" será
posicionada entre os pila
res 3 e 4, ao lado dasegun
da.

Com a maré ajudando
os operários, subindo à tar
de, a peça logo começou a

flutuar, sendo rebocada
aos poucos em direção aos

'pilares, onde será içada até
a altura suficiente para
apoiar a concretagem .

de
mais uma viga da nova

ponte. Está é a última tre

liça a ser· constru ída no

canteiro de obras .. Segundo
alguns engenheiros, para a

construção das vigas cen

trais, o sistema será outro,
não necessitando a presen
ça destas enormes 'peças.

Alguns' operários não
escondiam sua satisfação,
devido à maré alta, Ú que
veio tornar o trabalho mais
rápido. Disseram eles que a

primeira treliça só come

çou a boiar por volta' de
uma hora ... da madrugada.

Ontem, entretanto, às 4
horas da tarde. o "mons
tro" já estava n'água.:

DENTRO DO CRONO"
GRAMA

Conforme afirmação do

presidente da CEP - Co
missão Executiva de Cons
trução da Nova Travessia
Continente-Ilha de Santa
Catarina" tudo está corren
do dentro do cronograma
traçado inicialmente, o

que permite prever o tér
mino da nova ponte em

dezembro do corrente ano,
provavelmente. Disse 'O co

ronel Gilberto Meirelles
que "para o início das fun
dações do pilar 8; o único
que não estava sequer de
marcado já se encontram
posicionados os equipa
mentos flutuantes. No mar
ainda falta terminar 5 pila-.

, res, o que ocorrerá em bre
ve". lembrou Meirelles
que uma das vigas do vão
entre os pilares 2 e 3, que
está sendo constru ída so

bre a primeira treliça metá
lica já teve sua concreta

gem iniciada terça-feira.
A nova travessia, obra

gigantesca que já pode ser

aapreciada por quem tran
sita pela ponte Hercílio
Luz, terá ao todo 12 pila
res. Será composta de duas
pistas, separadas por um
Canteiro central, de um

Associação'Coral canta no

norte e 'nordeste do país�

A Associação Coral de

Florianópolis embarca
amanhã, às 13h30min, no
'Aeroporto Hercílio Luz,
com destino ao Norte e

Nordeste do país, onde fa
rá sete apresentações,

.

den
tro do Programa de Ação
Cultural do Ministério da
Educação e Cultura, com a

colaboração da Secretaria
do Governo e Conselho Es
tadual de Cutlura..

AS APRESENTAÇÕES
Em vôo da Transbrasil,

os 60 integrantes da' Asso
ciação Coral de Florianó
polis, seguirão direto a Be
lém, rio Pará, onde inicia
rão sua gira, no domingo,
dia 27, no Teatro da Paz,
em r e cital que contara
com a presença do GOver
nador do Estado e de todo
o mundo oficial paraense.

No' dia 28, no Teatro
Arthur Azevedo, em São
Luiz, no Maranhão, já com
a presença confirmada do
Governador do Estado e

'de seu Secretariado, o Co
ral estará fazendo sua se

gunda apresentação.
A "tournée" prossegui

rá no dia 29, com recital
em Teresina, no Piauí; no
dia 30, o Coral se apresen
tará em Natal; nos dias 31
e nb 10. de fevereiro, esta
rá cantando em Recite e,
finalmente, no dia 2, en

cerrará suas apresentações,
atuando em Salvador, na

Bahia.
O REPERTÓRIO

O repertório a ser apre
sentado pela Associação
Coral de Florianópolis, em
sua excursão pelo Norte e

Nordeste do país, inclui
músicas eruditas, músiças
populares brasileiras e pe
ças do folclore catarinense
e nordestino, sendo a se

guinte a programação a ser

executada pelo Coral em

seus recitais:
Abertura com o Hino

da Associação Coral de

Florianópolis, de Aldo
Krieger e letra de Mauro
Julio Amorim.

'

Primeira Parte: - Exul
tarte Deo, de Allessandro
Scarlatti; Ave Maria, de
Tomás Luiz Vitória; Pri
miro Responsório das Ma
tinas de Natal, Pe. José
Maurícío Nunes Garcia;
Allons, Gay, Gay, Berge-
r es, de Guillaume Coste

ley; Passacalha, de Edino

Krieger; Berimbau, de Vi
nicius de Moraes e Baden
P owell, com arranjo de Ar
I indo Teixeira; As Pastori
nhas , marcha-rancho de
Noel Rosa e João de Bar
ro, com arranjo de, Aricó
Jr.; Muié Rendera, com ar

ranjo de Carlos Alberto P.
Fonseca e Estrela é. Lua
Nova, gênero macumba.

A Segunda Parte inclui
as três Canções Praieiras
Ausência, Canta Caboclo e

Canoa no Mar, de Oswaldo
Ferreira de Melo; Florianó
polis, de Anibal Nunes Pi
res (letra), Osvaldo Ferrei
ra de Melo (música) e ar

ranjo de Emanuel Paulo
P eluso; Rancho 71, de Nel
son Russi Wagner earranjo
de Edino Krieger e Rancho
de Amor a Ilha, Cláudio
Alvim Barbosa e arranjo de
Aldo Krieger.

.

Como parte Extra, serão
apresentadas Foi Bôto Si
n há, de Waldemar Henri

que e arranjo de Aricó JI.:
Coco Peneruê, do folclore'
nordestino e- arranjo" de
Edino Krieger; Dai a Cesar
o que é de Cesar, dobrado
de .João Rosa, em adap-'
tação para coro de Aldo
Krieger e Paz do Meu
Amor, de Luiz Vieira, e ar

ranjo de Moacir Portes.

Durante a apresentação
de músicas do folclore e

das coisas catarinenses, ,se
rá feita, simultaneamente e

em coordenação com a le-
t ra das músicas, uma proj

ção de "slides", mostrando
a beleza da Ilha de Santa

, Catarina e suas praias.
A Associação Coral de

Florianópolis, em suas

apresentações no Norte e

Nordeste, será regida pela'
maestrina Ruth Ferreira
Gebler e a apresentação es

tará a cargo de Mauro Jú
lio Amorim .

A gigantesca treliça se interpõeentre os pilares 3 e 4.

Guias chegam e

Detran reinicia
o emplacamento
Os motoristas jã' não têm tantos problemas para

emplacar seus veículos. É que a partir da manhã de ontem,
. o Detran recebeu novamente os formulários da Taxa
Rodoviária Única. Embora não seja ainda confirmada pelas
au torídades, o Serviço de Processamento de Dados de
Curitiba foi o responsável pelo atraso na remessa dos

formulários, que antes tem que passar pelo Dner, Secretaria
da Fazenda e finalmente o Detran. Como consequência,
formaram-se filas nos departamentos do Detran,
principalmente daqueles que não receberam o formulário

pelo correio. Dos 1730 veículos que terminam com final 1,
apenas 500 foram emplacados até agora, impedidos pela
falta de formulários e, principalmente por fornecer
endereço fictício, errado, ou ter mudado de residência
depois da última vez. Outros voltaram ao correio por várias
razões.

POUCA BUROCRACIA
As autoridades do trânsito salientam que não existe

burocracia nas seções de emplacamento. "O que o Detran
quer é desenvolver todas as atividades dentro de uma nova.
sistemática" .

Logo que o veículo chega ao Detran é submetido a uma

vistoria geral. Depois disso o motorista leva o formulário da
TRU devidamente, preenchido à Exatoria Estadual, que
funciona junto ao próprio Detran.: Nesta seção ele deve
levar tOGOS 'Os documentos necessários (certificado de

registro do veículo, carteira de identidade ou carteira de

habilitação, seguro, comprovante de residência que pode ser

comprovante de pagamento da taxa de água ou luz, e

comprovante de pagamento da TRU do ano passado
quitada). No terceiro passo, o motorista deve dirigir-se à
seção de multas e pedir uma negativa de multas. Se as tiver,
pagará junto com a Taxa Rodoviária Ú�ica no posto do

Besc, que fica no Detran. Como último passo, deve dirigir-se
a seção de emplacamento para alteração do certificado do
ano de 1973 para 1974, seguido de colocação da placa feita
exclusivarilente por funcionários do Detran no próprio
páteo da repartição.

Por outro lado, fonte do Detran revelou que a máxima·
rigi dez está sendo feita com relação sos sistemas elétricos e

de iluminação dos ve íçulos, Outro detalhe que merecerá
atenção especial s�o os escapamentos QU descargas.
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